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Вот это 
кино

За цветок 
будет срок

20 лет 
спустя

Гид по фильмам 
Московского 
кинофестиваля  
с. 12

В России ввели 
уголовное 
наказание 
за сбор 
редких грибов 
и растений с. 6

Что стало 
с участниками 
«Фабрики 
звезд» с. 11

23 апреля в столице 
официально стартует 
велосезон с. 5 

25 апреля православ-
ные отметят Радоницу. 
Люди продолжают 
прославлять Светлое 
Христово Воскресение 
и поминают усопших 
близких. «Вечерка» 
разбирается, как пра-
вильно провести этот 
день c. 15

ТРАДИЦИИ

Совместный проект 
Московского метрополитена 
и газеты «Вечерняя Москва»

ПРОГНОЗ НА СЛЕДУЮЩЕЙ НЕДЕЛЕ В ГОРОДЕ ПОТЕПЛЕЕТ ДО +20 ГРАДУСОВ с. 3

По коням! 

Москвичка Елена 
Бесякова едет 
на велосипеде   
по набережной 
у Крымского 
моста 
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Совместный проект 
Московского метрополитена 
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Технологии

■ Четыре новых элек-
тросудна появятся в Мо-
скве. Их выпустят на но-
вый регулярный речной 
маршрут.
Сейчас они покоряют воды 
Невы в Санкт-Петербурге. 
Сами суда построены в Ле-
н и н г р а д с к о й  о б л а с т и . 
В местных водах специали-
сты ведут пусконаладочные 
работы и тестовые испы-
тания систем. Одно такое 
электросудно вмещает до 
50 человек, в том числе ма-
ломобильных пассажиров. 
А на борту есть все для самой 
комфортной поездки: удоб-

ные сиденья и столики, па-
норамные окна, два санузла, 
широкие проходы, беспро-
водной интернет и слоты для 
подзарядки гаджетов. А еще 
места для велосипедов, са-
мокатов и колясок.
— Позже четыре электро-
судна отправят на барже 
в Москву для запуска пер-
вого регулярного речного 
маршрута «Парк «Фили» — 
Киевский», — сообщил за-
меститель мэра Москвы по 
вопросам транспорта Мак-
сим Ликсутов. 
Василиса Чернявская
vecher@vm.ru

Доставят из вод Невы

На Москве-реке проводятся тестовые испытания 
электросудов, судно «Филька» 

■ В четверг, 19 апреля 
1934 года, читатели «Ве-
черней Москвы» узнали, 
что мастера искусств 
работают над увекове-
чиванием образов стро-
ителей метро. И это еще 
не все.
Как обычно, в номере сооб-
щалось о текущем положе-
нии дел на строительстве. 
На шахте 22–22 бис закон-
чилось вчерне (без отдел-
ки. — «МВ») возведение 
тоннеля. «Два однопутных 
по 124 метра и один двух-
путный 64 метра проложе-
ны на глубине 22 метра под 
Каланчевской улицей», — 
сообщала газета. Кроме 

этого, в рапорте товарищам 
Хрущеву, Кагановичу и Бул-
ганину коллектив шахты 
обещал закончить дополни-
тельные участки, нарезан-
ные рабочими, — 50 метров 
двухпутного тоннеля и 48 
метров в направлении стан-
ции «Красные Ворота». 
Но были и недостатки, о ко-
торых тоже честно расска-
зывали читателям. Оказы-
вается, запаздывал спуск 
кессонов (герметичная 
емкость, предназначенная 
для защиты тоннелей от 
проникновения грунтовых 
вод. — «МВ»). «В мае долж-
ны быть опущены до своей 
предельной глубины боль-
шие кессоны, работающие 

на участке Метростроя воз-
ле Комсомольской площа-
ди. За последнюю декаду 
кессоны спускаются с боль-
шими перебоями. Несколь-
ко дней они стояли из-за от-
сутствия леса для обшивки. 

Завод Метростроя имеет 
лес, но не успевает его рас-
пиливать. Для того чтобы 
в мае завершить опускание 
кессонов, их работа должна 
идти бесперебойно. Одна-
ко ее тормозят не только 

подземные геологические 
трудности, но и заторы с ле-
сом», — писала газета. Что 
касается геологии, имелись 
в виду жесткие слои извест-
няка. Тем не менее была 
уверенность, что установка 

кессонов впишется в месяч-
ный план. 
Также в номере была опу-
бликована фотография го-
тового вчерне тоннеля шах-
ты № 10 и его строителей, 
тянувших силовые кабели. 
Тоннель украшал лозунг со 
здравицей в честь вождя 
народов Иосифа Сталина. 
Лучших метростроевцев 

запечатлевали не только 
на фотокарточках, но и на 
портретах, написанных 
кистью. На третьей полосе 
разместили фото, на ко-
тором был изображен ху-
дожник Алексей Комаров, 
работающий над портре-
том ударника шахты 7–8 
товарища Синицына. Как 
сообщала подпись к фото-
графии, картина писалась 
в мастерской на улице Верх-
няя Масловка. Живописцы 
создают там картины и се-
годня. Не исключено, что 
в той же мастерской, где 
создавался портрет товари-
ща Синицына. 
Любопытно, что Алексей Ко-
маров был художником-ани-
малистом, который  делал 
замечательные иллюстра-
ции для книг о животных. 
Геннадий Окороков
vecher@vm.ru 

19 апреля 
1934 года. 
Фотография 
в «Вечер-
ке»: худож-
ник Алексей 
Комаров 
работает 
над портре-
том удар-
ника шахты 
товарища 
Синицына 
в мастер-
ской

Цифра

станций метрополите-
на было открыто в со-
ставе первой очереди 
во время пуска первой 
линии. 

1 3

Кессоны 
проходили 
многометро-
вые слои из-
вестняка 

Портрет 
для самых 
лучших

Станция «Комсо-
мольская» — первая 
и долгое время един-
ственная станция Мо-
сковского метрополи-
тена с пешеходными 
галереями, располо-
женными над путями. 
Следующая подобная 
станция была от-
крыта лишь 67 лет 
спустя под названием 
«Бульвар Дмитрия 
Донского».

Кстати,

Знаете ли вы, что

Слово «метрополитен» в Москве 
произнесли впервые в 1901 году. 
А слово «метро» было изначально 
мужского рода. Поэтому лозунги 
на советских плакатах звучали так: 
«Наш метро — лучший в мире!»

Уже почти 100 лет газета «Вечерняя Москва» рассказывает читателям о том, 
как развивается столичный метрополитен. Накануне векового юбилея 
редакция вспоминает, как «Вечерка» освещала строительство и работу 
московской подземки на заре своего существования.
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■ Вчера мэр Москвы 
Сергей Собянин (на фо-
то внизу справа) в лич-
ном блоге sobyanin.ru 
рассказал о тестирова-
нии и внедрении инно-
ваций, а также 
поздравил 
с професси-
ональным 
праздником ра-
ботников служ-
бы занятости.
Столичные цен-
тры трудоустрой-
ства перешли на новый 
формат работы в 2019 году. 
Теперь специалисты пред-
лагают индивидуальный 
карьерный сценарий каж-
дому посетителю. В цен-
трах занятости бесплатно 
проводят тестирование 
и тренинги, предлагают 

пройти курсы повышения 
квалификации или освоить 
новую профессию.
— Мы помогаем всем: мо-
лодым мамам, соискате-
лям старше 50 лет, людям 

с ограниченны-
ми в озможно-
стями здоровья, 
н а ч и н а ю щ и м 
и опытным специ-
алистам, — под-
черкнул Сергей 
Собянин. — В ре-
зультате в столице 

стабильно низкий уровень 
безработицы — 0,37 про-
цента. При этом в базе служ-
бы — больше 400 тысяч ак-
туальных вакансий.
Новые рабочие места появ-
ляются в том числе благода-
ря реорганизации бывших 
промзон. Сейчас в работе 

29 проектов, включая часть 
территории завода «Серп 
и Молот». На месте уста-
ревших складов и автосер-
висов построят офисы, ма-
газины и кафе, помещения 
для проведения выставок 
и других мероприятий.
Также с 2019 года в Москве 
реализуется программа 
пилотного тестирования 

инноваций. Любая компа-
ния, у которой есть новая 
технология или продукт, 
может подать заявку и про-
вести испытания в реаль-
ных условиях на одной из 
216 площадок города. Сей-

час на базе Университета 
спорта и туризма тестируют 
инновационное покрытие 
для создания внесезонных 
лыжных трасс.
Наталья Тростьянская
vecher@vm.ru

Москвичам помогают освоить новые профессии 

Пройти тестирование 
можно бесплатно 

Сотрудница центра «Моя работа» на проспекте Мира Оксана Тимлева помогает 
с заполнением документов посетителю учреждения Александру Логунцову 

Не волнуйтесь, вашу ба-
бушку не будут выселять из 
квартиры. Такое решение по 
аналогичному делу недавно 
принял Верховный суд РФ, 
он указал, какие документы 
и доказательства необходи-
мо представить. В первую 
очередь это справки о раз-
мере пенсии и состоянии 
счета, на которые перечис-
лял средства покойный муж 
вашей бабушки. Из этого 
станет понятно, что она бы-
ла недееспособной долгое 
время и находилась на иж-
дивении своего граждан-
ского мужа.
Если она была в этой квар-
тире зарегистрирована 
и есть выписка из домовой 
книги, то это подтверждает 
ведение общего хозяйства. 
Тогда ваша бабушка явля-
ется наследником восьмой 
очереди по статье 1148 
Гражданского кодекса РФ. 
Высшие судьи напомнили 
большое постановление 
пленума Верховного суда 
РФ от 29 мая 2012 года № 9 
«О судебной практике о на-
следовании». В нем прямо 
сказано, что «находящимся 
на иждивении может быть 

признано лицо, которое на 
протяжении года или более 
находилось на полном или 
частичном содержании по-
койного».
При этом суды должны 
учитывать соотношение 
собственного дохода и ока-
зываемой наследодателем 
(в случае вашей бабушки — 
ее покойным мужем) по-
мощи. Поскольку мужчина 
больше года до самой своей 
смерти переводил деньги на 
счет вашей бабушки, то это 
является весомым доказа-
тельством иждивения.
Поэтому вашей бабушке не-
обходимо подать заявление 
в районный суд и просить 
оформить на нее все, что 
осталось от гражданского 
мужа. Вслед за квартирой 
можно поставить вопрос 
о признании права соб-
ственности в порядке на-
следования на дачу, маши-
ну, счет в банке и так далее, 
если таковые имеются. При 
этом уже совершенно не 
имеет значения, была ли за-
регистрирована она на даче, 
пользовалась ли машиной 
супруга — все это может 
перейти ей законно.

Иждивенка в законе

Леонид Ольшанский
Почетный адвокат России

НАРОДНЫЙ АДВОКАТ

На сложные юридические 
и правовые вопросы 
читателей «Вечерки» отвечает 
наш постоянный эксперт.
Юлия, САО:
У бабушки-инвалида скончался граж-
данский муж, который ухаживал 
за ней. Нотариус отказал ей в выдаче 
свидетельстве на право собственности 
на квартиру, где они жили. Что делать?

КАТ

д

Цифра

операций с примене-
нием «Гамма-ножа» 
провели хирурги 
в прошлом году.

8 2 6

Прогноз погоды

■ Погода на следующей 
неделе порадует мо-
сквичей теплом. Об этом 
вчера заявил научный 
руководитель Гидромет-
центра РФ Роман Виль-
фанд. «Вечерка» вместе 
с синоптиками состави-
ла прогноз на ближай-
шее время.
В пятницу-субботу из-за се-
верного ветра произойдет 
небольшое понижение тем-
пературы.
— Днем температура бу-
дет держаться в пределах 

+15...+17 градусов, — рас-
сказывает «Вечерке» Роман 
Вильфанд. — А ночью — опу-
стится до 0...+5 градусов.
Зато с воскресенья начнется 
заметное потепление. Стол-
бик термометра поднимется 
до +20 градусов, а в некото-
рых районах столицы даже 
превысит 20-градусную от-
метку. Погода будет напо-
минать майскую.
— Надо сказать, что такие 
температуры мы обычно 
наблюдаем 9 мая. То есть 
погода на следующей неде-

После похолодания 
придет майское тепло

19 апреля 2023 года. Москвич Сергей Лысенков со своей 
собакой Найдой отдыхает на Селигерской улице

ле будет заметно опережать 
свое климатическое разви-
тие, — рассказал «МВ» Ро-
ман Вильфанд. 
Давать достоверные долго-
срочные прогнозы на май 
пока еще рано, утвержда-

ют столичные синоптики. 
Однако сейчас можно с уве-
ренностью сказать, что сред-
несуточная температура 
в следующем месяце будет 
составлять от +10 до +13 
градусов. 
— Начало месяца будет 
очень умеренное. Близкое 
к норме — не холодное, но 
и не жаркое, — поясняет ве-
дущий специалист центра 
погоды «Фобос» Евгений 
Тишковец. — А вот во вто-
рой половине мая уже, что 
называется, в городе запах-
нет летом. Температурный 
режим даже будет превы-
шать положенные много-
летние значения.
Никита Бессарабов
vecher@vm.ru 

по данным Москов-
ского планетария, 
до 30 апреля по ночам 
в столице будет идти 
«апрельский звездный 
дождь» — метеорный 
поток Лириды. Лучше 
видно это небесное 
явление будет в ночь 
с 21 на 22 апреля.

Кстати,

По итогам заседания 
президиума столич-
ного правительства 
Сергей Собянин 
определил ключевые 
задачи развития 
здравоохранения. 
До конца года завер-
шится модернизация 
201 здания поликли-
ник. Запланирован 
ввод в эксплуатацию 
новых больничных 
корпусов и флаг-
манских центров. 
Продолжатся техни-
ческое оснащение 
медучреждений, 
цифровизация здра-
воохранения и вне-
дрение искусствен-
ного интеллекта.

Тем временем

Найти дело по душе
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■ Российские подраз-
деления контролируют 
около 90 процентов тер-
ритории Артемовска, 
вопрос взятия города бу-
дет решен в ближайшее 
время.
Об этом вчера заявил со-
ветник врио главы ДНР Ян 
Гагин.
— Все дороги сейчас под 
контролем нашей артилле-
рии, — добавил Гагин.
Вчера под контроль наших 
бойцов также перешли 
кварталы в северо-запад-

ной, центральной и юго-за-
падной части города. 
— Наши возьмут Артемовск 
в самые ближайшие дни, 
потому что туда ограничен 
подвоз бойцов, техники 
и боеприпасов для ВСУ, — 
пояснил военный эксперт, 
полковник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — ВСУ, вне 
сомнения, будут пытаться 
прорвать это оперативное 
окружение извне. Но сомне-
ваюсь, что у них получится.
Борис Орлов
vecher@vm.ru 

■ Суперсенсации во вче-
рашнем сообщении нет, 
но прошло оно со зна-
ком молнии: комитет 
сената США опубли-
ковал расследование, 
по которому установ-
лено, что швейцарский 
банк Credit Suisse об-
служивал счета немец-
ких нацистов вплоть 
до 2020 года. 
На самом деле любопыт-
но понять, отчего история 
с расследованием всплыла 
именно сейчас. Можно сде-
лать предположение. Ти-
хая Швейцария — обитель 
мировых денег, выражение 
«швейцарский банк» — 
идиома, символизирующая 
образец надежности. Если 
надавить на швейцарцев 
через тот же репутацион-
ный скандал, сделать их 
податливее, выйдет от-
личный инструмент для 
санкционного давления на 
Россию и Китай. Не хотите 
разоблачений с душком? 
Делайте, что говорят... 
Во все времена, кому война, 
а кому — мать родна. Суть 
разразившегося скандала 
имеет не столько экономи-
ческий, сколько морально-
нравственный и манипу-
ляционный подтекст: пока 
мир охотился на гитлеров-
цев, ускакавших в Арген-
тину и иные места отдален-
ные, Credit Suisse следил за 

их финансовыми интереса-
ми, окармлять которые на-
чал еще в 1930-х годах. 
Для этого успешного с се-
редины XIX века швейцар-
ского банка не так давно 
наступили не лучшие вре-
мена: запахло разорением, 
основной конкурент решил 
выкупить его за 3,2 милли-
арда долларов, в общем — 
одни нервы. И тут, пони-
маешь, незадача с эффек-
том дежавю: 25 лет назад, 
в 1998 году, Credit Suisse 
уже утрясал «немецкую те-
му», согласившись удовлет-
ворить иски переживших 
холокост евреев на сумму 
1,25 миллиарда долларов. 
Иными словами — они 
вернули деньги, изъятые 

у тех, кто холокост не пере-
жил. И вот, пожалуйста: 
банку теперь напакостил 
Центр Симона Визенталя. 
Правозащитная еврейская 
организация, носящая имя 
знаменитого «охотника 
на нацистов», сочла, что 
деятельность банка в годы 
вой ны и после нее нуждает-
ся в серьезном расследова-
нии.  — Конечно, чего нам 
скрывать, — сказали бан-
киры, встречая «засланно-

го казачка» — независимо-
го юриста Нила Барофски. 
А засланец оказался въед-
ливым человеком и начал 
совать свой нос, куда не 
просили. В итоге у Credit 
Suisse, судя по всему, сдали 
нервы, и «казачок» был уво-
лен с треском. 
Но и этим дело не кончи-
лось. Барофски оказался 
совершенно несносным. 
«Решение Credit Suisse 
прекратить проверку на 
полпути оставило без отве-
та многие вопросы, в том 
числе вопросы о тщатель-
ности его предыдущих 
следственных действий, 
степени, в которой оно 
служило интересам наци-
стов, и роли банка в обслу-

живании нацистов, спа-
сающихся от правосудия 
после войны», — написал 
экс-проверяющий, прило-
жив к письму в адрес Сена-
та США свой отчетец. Его-то 
и опубликовал в минувший 
вторник Бюджетный коми-
тет сената. По нему выхо-
дит, что швейцарцы «попа-
ли». В документе говорится, 
что Credit Suisse обслужи-
вал в том числе счета 99 че-
ловек, которые были либо 

высокопоставленными на-
цистскими чиновниками 
в Германии, либо членами 
связанных с нацистами 
группировок в Аргентине. 
70 счетов были открыты 
после 1945 года. 14 из них 
продолжали обслуживаться 
в XXI веке, а некоторые — 
в 2020 году... 
Конечно, банк заявил, 
что отчет Барофски полон 

ошибок. Но каких — 
не указал. После дав-
ления сената он не-
охотно, но согласился 
поизучать список тех 
людей, что якобы бы-

ли связаны с тайной сетью, 
которая работала в Европе, 
помогая нацистам уносить 
ноги и прятать следы.
Точки в истории пока нет. 
Но уже понятно: она не 
только про деньги. Она — 
про правду. Которая вы-
лезает всегда, даже спустя 
80 лет... 

Деньги фашистов 
не пахнут 
Капиталы нацистов «жили» долгие 
десятилетия в банке Швейцарии 

28 апреля 2022 года. Участники ежегодного «Марша живых» на территории 
бывшего концлагеря Освенцим в Польше

Дело отдает крупным 
репутационным скандалом 

Британки жалуются: укра-
инские беженки уводят их 
мужей и партнеров, пишет 
The Daily Mail. 53-летняя 
Эмма Нисигаки, предостав-
лявшая беженцам жилье 
в рамках программы «Дома 
для Украины», ведет группу 
в соцсетях для таких бро-
шенных. «По меньшей мере, 
17 женщинам наставили ро-
га после того, как они согла-
сились принять беженок, — 
рассказала Эмма. — Эти мо-
лодые женщины вскружили 
голову мужчинам, и их се-
мьи были раз-
рушены».
А чего вы хоте-
ли? Я знал не-
сколько укра-
инских бары-
шень, и, скажу, 
с ними полный 
порядок. Они 
женс тв енны, 
раскованны, следят за со-
бой. Об их моральных прин-
ципах свидетельствует один 
факт: весомая часть (если не 
большинство!) жриц любви, 
работавших в 1990–2000-е 
в Москве, были из Украины. 
А потом, когда открыли гра-
ницы, они укатили «трудить-
ся» в более богатую и теплую 
Европу. Едут и сейчас — уже 
в качестве беженок. Оче-
видно, что работы в той же 
Великобритании для них не 
хватает. Жить на копеечное 
пособие не хочется. Поэтому 
нужно что? Правильно: най-
ти мужика, который станет 
обеспечивать. В идеале вы-
йти за него замуж, остаться 
в Великобритании и жить за 
счет мужа. И украинкам это, 
я уверен, удастся: молодые, 
красивые, темпераментные 
и нетребовательные, они 

точно лучше «прохладных» 
англичанок, чья чопорность 
вошла в пословицы. 
Миграция и межполовые от-
ношения — тема будущих 
диссертаций по социологии. 
Вспомним Германию. Фрау 
Меркель пустила в страну 
около миллиона выходцев 
из Ближнего Востока и Се-
верной Африки. Понятно, 
что работать мигранты не 
стали — они и дома не особо 
работали. Зато в отношении 
немок приезжие устроили 
настоящий сексуальный 

террор: счет из-
насилованных 
идет на тыся-
чи! А украинки, 
в свою очередь, 
б у д у т  о т б и -
вать мужей не 
только в Вели-
к о б р и т а н и и , 
но и везде, где 

поселятся. Почему? А пото-
му, что они хотят остаться. 
Зачем возвращаться в ни-
щую, разоренную Украину? 
И жаловаться европейкам 
не на кого. Вы сами выбрали 
власти, развязавшие войны 
в Ливии, Сирии, Афгани-
стане, на Украине. И теперь 
к вам оттуда потекли бе-
женцы. И эти беженцы хо-
тят жить не по вашим, а по 
своим законам. Главный из 
них — кто сильнее, хитрее, 
наглее, тот и прав. Вы же за 
свободу и права человека, 
правда? Ну вот и наслаждай-
тесь! Беженцы вам покажут, 
что это такое. Вашим салом 
вам же и по сусалам. 
Европа с такой миграцион-
ной политикой скоро пре-
вратится в Украину, Ливию 
и Ирак. 
Большой привет. 

Украинки отбивают 
мужей у чопорных леди

Никита Миронов
Обозреватель

И СМЕХ, И ГРЕХ

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

Спецоперация

ВСУ сдают Артемовск

Прямая 
речь

Немецкие фашисты 
использовали банков-
скую систему Швей-
царии, чтобы хранить 
там деньги и золотые 
слитки. Что это были 
за богатства? Ото-
бранные у состоятель-
ных еврейских семей 
деньги. Бывало, они 
собирали украшения 
с евреев и в концла-
герях... Вероятно, на-
цисты хотели исполь-
зовать эти средства 
в интересах Рейха, 
который занялся бы 
реваншизмом.
США же ввязались 
в историю, потому что 
им необходимо сде-
лать из швейцарской 
банковской системы 
инструмент давления 
на государства под 
санкциями — Россию 
и Китай. А чтобы под-
чинить швейцарские 
банки указаниям 
Вашингтона, важно 
им показать, что они 
уязвимы и спасти их 
могут только США.

Андрей Кошкин 
заведующий 
кафедрой 
политологии 
и социологии РЭУ 
имени Плеханова, 
военный эксперт

Подготовили материал
Ольга Кузьмина, 
Александр Зосимов 
vecher@vm.ru
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Доступ к городскому ве-
лопрокату на сутки стоит 
155 рублей, на месяц — 
615 рублей, на сезон — 
699 рублей. За поездки 
свыше 30 минут нужно до-
плачивать по четыре рубля 
в минуту. Также есть поми-
нутный тариф — 20 рублей 

плюс пять рублей в мину-
ту и прогулка на 3 часа 

за 400 рублей. 

■ В воскресенье, 
23 апреля, страна отме-
тит День велосипедиста 
в России. Москва тем 
временем вовсю гото-
вится к открытию ве-
лосезона. Владелец сто-
личной веломастерской 
Михаил Красильников 
(на фото внизу) расска-
зал «Вечерке», как под-
готовить к первым 
поездкам после зимы 
своего двухколесного 
«железного коня».

■ Рама. Внимательно осмо-
трите раму на наличие тре-
щин — часто они появляют-
ся в районе сварных швов. 
Если трещина есть, попы-
тайтесь ее заварить само-
стоятельно либо обратитесь 
к мастеру. На велосипеде 
с трещинами ездить нельзя!
■ Седло. После зимнего 
хранения пластик из-за 
низких температур может 
побелеть — такое седло луч-
ше заменить, так как оно 
становится хрупким. 
■ Руль. Он должен легко 
вращаться в любую сторо-
ну. Если при повороте раз-
дается хруст, необходимо 
заменить подшипник в ру-
левой колонке. Для этого 
понадобится специальный 
ключ.

■ Педали. На время хране-
ния их снимают. При сбор-
ке важно не перепутать 
педали местами — обычно 
на них есть маркировка R 
(right — правая) и L (left — 
левая). Следует помнить, 
что резьба в педалях — «об-
ратная», закручиваются 
они не так, как обычные 
винты. 

■ Колеса. Должны быть 
хорошо накачаны, спицы 
целыми, а обод без «вось-
мерок». Если обод имеет 
неровности, то лучше до-
верить исправление их ма-
стеру — у него есть специ-
альный станок. Проверьте, 
нет ли дырок в камерах, не 
пропускают ли нипели воз-
дух. Шины не должны быть 

«лысыми» — если рисунок 
протектора уже почти не 
виден, то шина истончена. 
Такую легко проколоть. 
■ Цепь. Нужно хорошо сма-
зать и отрегулировать по 
натяжению: она не должна 
ни провисать, ни быть чрез-
мерно натянутой. 
■ Переключатели пере-
дач. Все «скорости» должны 
плавно переключаться — 
троски-приводы нужно от-
регулировать. 
■ Тормоза. Ободные тор-
моза (в которых резиновые 
колодки при нажатии руч-

ки на руле сжимают обод) 
должны иметь определен-
ную толщину — для этого 
в самих колодках есть по-
перечные линии. Когда ма-
териал колодок истирается 
так, что линии исчезают, их 
нужно заменить. 
■ Светотехника. Для дви-
жения в темное время суток 
у велосипеда должны быть 
осветительные приборы. 
Белого или желтого цве-
та спереди, красного или 
оранжевого сзади. 
Сергей Шахиджнанян
vecher@vm.ru

Столица готовится 
к открытию велосезона

Трещин 
на стальных 
деталях быть 
не должно 

Прямая 
речь

В этом году планиру-
ем организовать вело-
полосы на 12 улицах 
Москвы от Тимиря-
зевского до Измай-
ловского парка: ве-
лополосы маршрута 
«Зеленое кольцо» со-
единят с парковыми 
дорожками — протя-
женность участка со-
ставит 22 километра. 
Также специалисты 
установят информа-
ционные и навига-
ционные указатели 
в ключевых точках 
маршрута и включат 
в навигацию станции 
велопроката.

Магомед 
Колгаев
Заместитель руко-
водителя Центра 
организации до-
рожного движения 
Москвы

Афиша

■ Вчера открылась ре-
гистрация на весенний 
велофестиваль, который 
пройдет 21 мая. Однако 
многие велосипедисты 
устраивают свое от-
крытие сезона уже в эти 
выходные: не такое 
масштабное, но не менее 
веселое. 
В велофестивале могут при-
нять участие все желаю-
щие, но для этого нужно за-
регистрироваться на сайте 
transport.mos.ru. 
Участники стартуют по Са-
довому кольцу в 13:00, сбор 
гостей — с 12:00 на проспек-
те Академика Сахарова. 
— Все желающие также 
смогут испытать удачу 
в онлайн-лотерее, где будут 
разыгрываться брендиро-
ванные наборы от органи-
заторов и призы от партне-
ров, — говорится в сообще-
нии на портале mos.ru. 
Свое собственное открытие 
сезона устраивает велоклуб 
RWB MOSCOW. Участников 
ожидает 35-километровый 
маршрут по Москве. Стар-
товая точка — Суворовская 
площадь. 
— Можно будет не спеша 
проехать по Москве на вело-
сипеде в большой дружной 
компании единомышлен-
ников и насладиться пре-
красными видами столицы, 
получив массу приятных 
эмоций, — сообщают орга-
низаторы заезда. 
Заезд состоится 22 апреля, 
сбор в 12:00. 
Еще один заезд в честь от-
крытия сезона состоится 
29 апреля. Его устраивает 
команда Miroutdor. Для 
участия необходимо заре-
гистрироваться на сайте 
miroutdoor.timepad.ru. На-
чало заезда в 11:00, место 
в с тречи:  Авиационная 
улица, 66. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Промчаться 
по Садовому

Ролики 
можно взять 
в точках 
проката 
летнего 
инвентаря

Сервис

■ Накануне старта ве-
лосезона в московских 
парках открылись точки 
проката спортивного 
инвентаря. «Вечерка» 
выяснила, что и почем 
можно арендовать. 
В этом году в городе будет 
работать 776 станций город-
ского велопроката. 
— Для аренды будет доступ-
но свыше 10 тысяч велоси-
педов: более шести тысяч 

механических и более четы-
рех тысяч электрических, — 
рассказали в пресс-службе 
столичного Дептранса. 
Скоро москвичам будет до-
ступна модель электровело-
сипеда 2.0. Для нее не 
нужны станции — 
начинать и за-
вершать поездки 
можно будет на 
городских вело-
парковках. 

Спортивный инвентарь 
берите напрокат 

Более 50 точек проката лет-
него инвентаря появится 
в парках столицы: в Парке 
Горького — около Крым-
ского моста, в Саду имени 
Баумана — на центральной 
аллее, в ландшафтном пар-
ке «Митино» — у входов со 
стороны улицы Барышиха 
и Пенягинской, у главного 
входа и на главной аллее 
«Сокольников», а также на 
многих других городских 
территориях. 
На этих точках можно будет 
взять в прокат велосипед, 
самокат, роликовые конь-
ки, скейтборды, электро-
мобили для детей и многие 

другие виды спортивного 
инвентаря. 
Так, в прошлом году стои-
мость аренды велосипеда 
в парке составляла в сред-
нем 300 рублей в час, само-
ката — 250 рублей в час, 
роликов — 200–250 рублей 
в час, лонгборда — 250 руб-
лей, электросамоката — 
350 рублей в час. 
При этом нужно помнить 
о том, что ездить на электро-
самокатах и другом электро-
транспорте теперь нужно 
по установленным законом 
правилам. 
Алексей Неплохов
vecher@vm.ru

если вы собираетесь 
ездить в транспор-
те с велосипедом, 
помните — в метро 
можно пройти только 
со складной моделью 
в сложенном виде. 
Обычные велосипе-
ды можно провозить 
в трамвае, автобусе 
или электричке.

Кстати,

Доступ к го
лопрокату н
155 рублей
615 рублей
699 рублей
свыше 30 ми
плачивать п
в минуту. Та
нутный тари

плюс пять
ту и пр

за 400

олее четы-
ческих, — 
сс-службе 
анса. 

м будет до-
ктровело-
е не 

—

-

рь 

Выйду 
снова 
в город 
с «конем»

9 марта 2023 года. Владелец 
веломастерской Антон Савинов 
проверяет исправность велосипеда

Если велосипед хранился зимой на балконе, не-
обходимо привести его в порядок. 
■ Сотрите пыль со стальных деталей. 
■Удалите ржавчину с рамы с помощью мелко-
зернистой наждачной бумаги.
■ Обработайте раму антикоррозийным сред-
ством и специальным раствором. Раствора по-
требуется совсем немного.

Если хранили на балконе
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Колокольчик 
алтайский
Жертва стихийных 
рынков. Охрана этого 
растения значительно 
усилилась.  Колоколь-

чик знаком многим 
из детских сказок — 
фиолетовый бутон (фото 
слева), который получил 
такое название из-за 
своей формы. Отличается 
ярким цветом и тонким 
стеблем.

В Красной книге Рос-
сии собрано 676 видов 
редких и находящихся 
под угрозой исчез-
новения растений. 
Содержание книги об-
новляют раз в десять 
лет. Она является важ-
ным государственным 
документом. 

Факт

■ В России ввели уголов-
ное наказание за сбор 
редких грибов и рас-
тений. «МВ» уточнила, 
за какие именно виды 
можно получить внуши-
тельный штраф и даже 
попасть за решетку! 
По словам юриста Гаяза Ха-
санова, важно понимать, 
что ответственность ждет 
тех, кто намеренно сорвал 
редкие грибы и растения. 
Конечно, этот пункт в новом 
законе вызывал определен-
ные вопросы. Как опреде-
лить, был ли умысел? Сейчас 
появилась конкретика.
— При рассмотрении дела 
будет учитываться количе-
ство собранных растений 
и грибов. Если вы сорвали 
несколько штук и не пошли 
ими торговать, в тюрьму вас 
не посадят. Но если вы стои-
те с охапкой подснежников 
и предлагаете их у станции 
метро, наказание действи-
тельно может быть серьез-
ным, — поясняет юрист.
Нарушитель может сесть 
в тюрьму на четыре года 

За сорванный 
цветок 
получите 
срок
Торговцев краснокнижными 
растениями ждут жесткие меры 

льчик 
кий
йных 
на этого
ачительно 
Колоколь-
ногим 
азок — 
бутон (фото 
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ие из-за 
Отличается
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Колок
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чик знаком
из детских 
фиолетовы
слева), кото
такое назва
своей форм
ярким цвет
стеблем.

Материалы для рубрики «Тенденции» 
подготовила Рената Лебедева vecher@vm.ru

или заплатить штраф — 
один миллион рублей. А ес-
ли преступный собиратель 
снимал процесс сбора рас-
тений и публиковал его в се-
ти, срок заключение сразу 
увеличится до шести лет. 
И штраф увеличится вдвое. 
Руководство компании, на-
рушившей закон и рекла-
мирующей 
истребление 
р а с т е н и й 
в сети, может 
«загреметь» 
на девять лет 
с выплатой штрафа до трех 
миллионов рублей. 
— Важно, что закон подра-
зумевает ответственность 
за сбор растений и грибов из 
Красной книги России, а не 
ее регионов. Однако неко-
торые растения в этих кни-

гах пересекаются. Нужно 
разобраться, что собирать 
нельзя ни при каких обсто-
ятельствах, — рассказывает 
«Вечерке» эколог Юрий Чух-
риянов. — Не стоит срывать 
такие грибы и растения, как 
рябчик шахматный, мухо-
мор Виттадини, узколистые 
и широколистные подснеж-

ники, вешенки семгово-со-
ломенные, рододендрон 
Фори, самшит колхидский 
и так далее. Растения из 
Красной книги РФ нечасто 
встретишь в Москве или 
Подмосковье, но в других 
регионах их много.

Москва Вечерняя, четверг, 20 апреля 20

Нужно 
обирать 

их обсто-
сказывает 
Юрий Чух-
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астения, как 
тный, мухо-

и, узколистые 
ные подснеж-

ово-со-

Прямая 
речь

С 2018 по 2020 год 
за добычу или обо-
рот краснокнижных 
животных осудили 
больше 800 человек. 
Надо сказать, что ана-
логичная статья эф-
фективно работает 
против браконьеров, 
поэтому поправки 
затронут и раститель-
ный мир. Перспектива 
сесть в тюрьму должна 
отрезвить желающих 
нажиться на редких 
видах.

Павел 
Крашенинников
Глава Комитета 
Госдумы по госстро-
ительству и законо-
дательству 

Минимальный штраф увели-
чился до одного миллиона 

и 
х 

за
ны
се
от
на
ви

Самшит колхидский
Кустарник самшит (на фото вверху) чаще всего встречается на Кавказе, 
побережье Черного моря. На нем растут светло-желтые цветы. Нередко 
растение вырубают для создания букетов.

Русский черный 
трюфель
Это единственный представи-
тель рода истинных трюфелей 
на территории России. Его обо-
жают грибники за ореховый, 
слегка сладковатый привкус. 
Хотя с виду (на фото слева)
назвать его аппетитным язык 
не повернется. 

Мухомор Виттадини
Этот съедобный гриб можно легко отличить по не-
большим бородавкам на белой шляпке (на фото 
слева), а также сильному запаху. Встретить его можно 
по всей России, однако сведений о нем не так много.

Рябчик шахматный
Это многолетнее травянистое растение 
привлекает своими яркими бутонами, 
напоминающими фиолетовый коло-
кольчик (на фото вверху). Растение 
весьма неприхотливое, однако его чис-
ленность стремительно сокращается. 

Каштановый гриб 
Отличается коричневой бархатистой шляпкой цилиндровой 
формы и белой мякотью (на фото вверху). 

Подснежник 
узколистный
Растение нередко продают на круп-
ных трассах, однако уже много лет 
подснежник находится под угро-
зой исчезновения. Отличить его 
можно по белому бутону (фото 
справа) и небольшой высоте. 

Вешенка семгово-
соломенная
Ареал обитания — Приморский 
край. Отличается ярким оттенком 
(фото вверху справа) и растет 
чаще на корнях деревьев.
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■ В России выявлен 
подвариант коронави-
руса «арктур». Об этом 
вчера сообщили в пресс-
службе Роспотреб-
надзора. 
Новый подвариант впервые 
был выявлен в Индии. 
— По предварительным 
данным, «арктур» может 
обладать большей зараз-
ностью, но не отличается 
высокой патогенностью. То 

есть заболевание, вызван-
ное им, протекает в легкой 
форме, — сообщили в пресс-
службе Роспотребнадзора. 

В ведомстве также добавили, 
что вводить какие-либо про-
тивоэпидемические ограни-
чения в связи с появлением 
на территории России «ар-
ктура» не требуется. 
— Преобладающим остают-
ся геноварианты штамма 
«омикрон», — сообщили 
в Роспотребнадзоре. 
В целом заболеваемость ко-
ронавирусом по стране сни-
зилась по сравнению с про-

шлой неделей на 14 процен-
тов и составила 49,5 тысячи 
случаев. По информации 
Оперативного штаба по 
борьбе с коронавирусной 
инфекцией, на территории 
РФ на момент подготовки 
материала за сутки были го-
спитализированы 1126 че-
ловек. Всего же в стране за 
сутки выявили 6,3 тысячи 
случаев COVID-19, 38 па-
циентов умерли. В Москве 
зарегистрированы 987 за-
болевших. 
Алексей Хорошилов
vecher@vm.ru

Не так страшен 
новый штамм
Ученые выявили еще один 
подвид коронавируса

«Арктур» 
более зараз-
ный, но ме-
нее опасен 

Прямая 
речь

Это новый подвид 
«омикрона», «кузен» 
«кракена». Как мы 
все время говорим, 
эволюция коронави-
русов идет в сторону 
большей заразности 
и меньшей тяжести за-
болевания. Поскольку 
вирус мутирует и бу-
дет мутировать раз 
в три-четыре месяца, 
запоминать названия 
и маркировку не име-
ет смысла. 

Александр 
Мясников
Врач-кардиолог, 
врач общей 
практики

Профилактика

■ Врачи предупреж-
дают об участившихся 
в нашей стране случаях 
заболеваемости корью 
и скарлатиной. «Вечер-
ка» узнала, как москви-
чам обезопасить себя.
В столице эпидемии кори 
сейчас нет. Этот диагноз 
не подтвердился у студен-
та Московского авиацион-
ного института, которого 
на днях изолировали из-за 
подозрения на корь. Вчера 
противоэпидемические 
мероприятия в вузе отме-
нили. Управление Роспо-
требнадзора по Москве 
провело эпидемиологиче-
ское расследование. 
— Ректору вуза направле-
на информация об отмене 
действующих ограничи-
тельных мероприятий, — 
сообщили в пресс-службе 
Роспотребнадзора. 
Вспышки кори наблюда-
ются в Новосибирске, Да-
гестане, Самаре и в Ленин-
градской области. Власти 
столицы заявляют, что вак-
цины в Москве достаточно: 
она безопасна и проверена 
временем. 
— Вакцины против кори, 
которые используются 

в Москве, содержат осла-
бленный вирус, который 
не способен вызвать забо-
левание, стимулируя ор-
ганизм на формирование 
длительного иммуните-
та, — сообщили в пресс-
службе столичного Деп-
здрава. 
Вакцинироваться можно 
бесплатно в городской по-
ликлинике.
Помимо кори, в некото-
рых регионах наблюдается 
подъем заболеваемости 
скарлатиной. Так, за три 
месяца этого года жители 
Красноярского края стали 
в 2,5 раза чаще заражаться 
скарлатиной. Это заболе-
вание вызывают бакте-
рии — гемолитический 
стрептококк группы А. 
Оно проявляется дермати-
том, лихорадкой, острым 
тонзиллитом и общей 
интоксикацией. Больной 
скарлатиной становится 
заразным за сутки до появ-
ления первых симптомов. 
Лечение в большинстве 
случаев проходит дома, 
в качестве медикаментов 
назначают антибиотики. 
Алексей Неплохов
vecher@vm.ru

Вакцинируйтесь 
от кори 

Вакцинировать ребенка от кори можно в любой 
городской детской поликлинике 

Цифра

процентов пациентов 
с «омикроном» в сред-
нем переносят болезнь 
бессимптомно

5 0

От «альфы» до «омикрона»

■ Британский штамм 
«альфа» открыли в 2020 
году. Уже не выявляется.
■ Южноафриканский 
штамм «бета» обнару-
жен в 2020 году. Наиме-
нее заразный и наибо-
лее опасный для жизни.

■ Бразильский штамм 
«Гамма» обнаружен 
в ноябре 2020 года, есть 
риск повторного заболе-
вания.
■ Индийский штамм 
«дельта» выявлен в ок-
тябре 2020 года, чаще 

всего приводит к госпи-
тализации.
■ Штамм «омикрон» 
обнаружен в ноябре 
2021 года, в несколько 
раз заразнее остальных, 
но смертность значи-
тельно ниже.
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Коронавирус 
выявляют специалисты 
в лабораторных 
условиях
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В Госдуме пред-
ложили ввести 
уголовную ответ-
ственность за соз-
дание дипфей-
ков — так назы-
вают технологию 
искусственного 
интеллекта, кото-
рая заменяет лица 
и голоса людей. 
Причем делает это 
настолько реали-
стично, что можно 
только ахнуть! 
Эксперт цифровой 
экономики Рустам 
Рафиков (на фото 
внизу) рассказал 
«Вечерке», в чем 
преимущества 
и опасность тех-
нологии. 

В сети существуют 
платные серви-
сы, где нейросеть 
способна сделать 
дипфейк на любо-
го человека. До-
статочно просто 
з агру зить в  нее 
нужные данные. 
Существуют и дипфейки, 
которые копируют голос че-
ловека. Что в совокупности 
с изображением может быть 
очень опасно. Во-первых, 
при создании такого видео 
нарушаются права на ис-
пользование изображения 
человека. Вообще, дипфей-
ки могут использоваться не 
только в кино и рекламе, но 
и в политических целях. На-
пример, когда от лица главы 
государства или другого 
политика делают громкие 
заявления. И причем люди, 
которые никогда не сталки-
вались с дипфейками, даже 
не поймут, что что-то не так. 
Это может привести к тому, 
что начнут распространять-
ся фейковые новости. А еще 
дипфейки используют в мо-
шеннических целях, чтобы 
похитить деньги с банков-
ских счетов. Еще сейчас ни-
как не урегулирован вопрос 
с использованием лиц умер-
ших граждан, можно ли это 
делать, не нарушая прав 
наследников? Да и в целом 
в России работа ИИ пока 
регулируется в экспери-
ментальном режиме. Были 
предложения, чтобы видео 
с дипфейками отмечали 
опознавательными знака-
ми. Но пока этого не сдела-
ли. И в какую сторону с юри-
дической точки зрения это 
все будет развиваться, тоже 
непонятно. Пока вопросов 
больше, чем ответов. 

Нейросеть заменяет лица и голоса 
известных людей, и не только

Ну, дипфейк, 
погоди!

Подготовила Вероника Ушакова vecher@vm.ru

Казалось бы: дипфейки — 
это весело и интересно! 
Где-то на стыке развлекухи 
с провокацией. Самые при-
митивные дипфейки соз-
давали когда-то мы сами, 
вырезая с фотографии лицо 
подружки и приклеивая его 
на тулово, скажем, Синди 
Кроуфорд.
Суть дипфейка не измени-
лась со времен царя Горо-
ха. Только вместо ножниц, 
канцелярского клея и кри-
воватых ручонок теперь — 
искусственный интеллект. 
Который, проанализировав 
сотни фото и видео конкрет-
ного человека, 
сможет создать 
точную копию 
ч е л о в е к а  с о 
всей его пла-
стикой, мими-
кой. И заставит 
делать — на ви-
део, конечно, — 
самые невооб-
разимые вещи. Популяр-
ный политик и актер, да что 
там, любой мало-мальски 
известный человек может 
попасть в большую бесслав-
ную историю с фальсифика-
цией собственного образа. 
Вбросить провокационное 
видео в сеть, а дальше все 
сделают пользователи мно-
готысячными перепостами. 
Да, потом, конечно, можно 
будет что-то там долго и нуд-
но доказывать, и ложечки 
найдутся, а осадок в виде 
погубленной репутации 
останется.
Первые дипфейки с помо-
щью нейросети были соз-
даны в 2017 году. То есть яв-
ление это еще очень юное. 
Но только поглядите, как 
лихо развивается институт 
дипфейков! Правда, пока 
человечество все же склон-
но с помощью новейших 
технологий «развлекаться». 
Генри Аждер, эксперт по 
технологии, говорит, что 
96% дипфейков в сети — это 
порнография. Еще, конеч-
но, киношники и реклам-
щики сразу подумали о том, 
как бы сэкономить на ар-
тисте. Я, наивная, даже не 
предположила поначалу, 

что Брюс Уиллис в рекламе 
«Мегафона» ненастоящий! 
Удивилась — как же удалось 
уговорить голливудскую 
звезду в съемке. Оказалось 
потом, что Федот, да не тот. 
Царь — ненастоящий! Хотя 
при этом «настоящему» зао-
кеанскому Уиллису заплати-
ли много денег за использо-
вание образа. А в продолже-
нии «Диверсанта» появился 
сгенерированный нейросе-
тью Владислав Галкин. Пока 
еще это все первые ласточ-
ки-дипфейки, еще где-то не 
совершенные и подвергае-
мые ожесточенной крити-

ке. Но самому 
явлению чуть 
б о л ь ш е  п я т и 
лет! Учитывая 
поистине кос-
мическую ско-
рость развития 
всего связанно-
го с искусствен-
ным интеллек-

том, можно смело предполо-
жить, что скоро кино будет 
сплошь и рядом состоять из 
киборгов. Ну зачем пригла-
шать на главную роль како-
го-нибудь звездного Пуськи-
на, который будет требовать 
космических заработков да 
еще этот, как его, райдер? 
Когда можно «воскресить» 
любимого актера прошлого.
Запомните этот момент. 
Пока еще человечество 
с интересом наблюдает за 
тем, как ИИ идет вразнос. 
Большинство из нас наивно 
предполагает, что он, этот 
загадочный ИИ, будет вы-
полнять какие-то техниче-
ские задачи, которые будет 
ставить перед ним человек, 
венец творения. Но если не 
мы, то поколение наших де-
тей столкнется с огромной 
проблемой собственной 
ненужности и беспомощ-
ности. Искусственный ин-
теллект вытеснит человека 
из творческих сфер деятель-
ности. Писательство, ак-
терство, рисование — везде 
«робот» сможет с успехом за-
менить хомо сапиенс. А что 
останется человеку? Только 
смотреть в сети созданное 
компьютерным разумом.

Федот, да не тот

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

*Дипфейк — глубокая поддел-
ка (от англ. deepfake).

Как это работает
Чтобы получить цифровую модель человека, 
в нейросеть загружают видеоролики с его 
участием. По ним искусственный интеллект 
изучает движения, мимику и другие особен-
ности. Затем находят дублера с похожими 
внешними данными: комплекцией, телосло-
жением, чертами лица. С ним тоже снимают 
видео. И на полученный ролик, словно маску, 
нейросеть накладывает лицо «клонируемо-
го» человека. Получается не с первого раза. 
Но спустя несколько проб удается добиться 
нужного результата.
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Майков аж помолодел 
В отечественном кино дипфейки используются нередко. Так, в сериале 
«Контакт» 2021 года актер Павел Майков (на фото слева) играет роль 
сотрудника полиции, у которого дочь-подросток. В одном из эпизодов — 
воспоминании из юности — Майков «молодеет» на целых 15 лет (на фото 
слева внизу) благодаря технологии дипфейка.

Лавров 
лично позвал
на выборы
Пару лет назад в сети появился 
ролик «Выборы 2021». По сюжету, 
зритель критикует вслух телеви-
зионное выступление Сергея Лав-
рова (на фото вверху), которого 
создали с помощью дипфейка. 
Министр слышит критику, вы-
ходит из телевизора и предла-
гает зрителю самому принимать 
важные для страны решения. Тот, 
естественно, оказался не готов. 

Ди Каприо 
заговорил 
по-русски
В ноябре 2021 года в сети появил-
ся ролик: Ди Каприо (на фото 
слева) танцует на Красной пло-
щади в Москве, на русском языке 
передает привет своей маме и ре-
кламирует напитки российского 
производства. Видео набрало 
почти 3 миллиона просмотров, 
многие предположили, что Лео 
приехал в Россию отметить день 
рождения. 

Королевские танцы 
В декабре 2020 года британский телеканал Channel 4 опубликовал ролик, в котором коро-
лева Елизавета II (на фото слева) в стиле рождественского поздравления подводит итоги 
года, шутит про принца Гарри и в ироничной форме обсуждает самые противоречивые 
истории 2020 года, связанные с королевской семьей. А затем Елизавета танцует в стиле 
популярных трендов соцсети TikTok. На самом деле это был дипфейк, озвученный актрисой 
Деброй Стефенсон. Сам ролик вызвал бурную реакцию британцев, шутку оценили далеко 
не все. Многие посчитали, что создание такого видео — неуважение к королеве. 

Зеленский сдался
В марте 2021 года в сети появилось видео, на котором Зеленский (на фото вверху) объяв-
ляет о капитуляции Украины и призывает ВСУ сложить оружие. К сожалению большинства, 
видео оказалось дипфейком. Впрочем, российские хакеры успели распространить ролик 
на Украине и заставили изрядно понервничать националистов.

Папа Римский утеплился
В сети появилось фото Папы Римского Франциска (на фото слева) в супермодном 
объемном пуховике. Несколько кадров впервые опубликовали на портале Reddit. 
Глава католической церкви предстал в стильных солнечных очках, пилеолусе 
(головной убор). Поверх пуховика на Франциске был крест внушительных разме-
ров. Оказалось, что кадры сгенерировала нейросеть Midjourney. Многие решили, 
что папа и правда примоднился. Но внимательные пользователи портала замети-
ли, что папа не отбрасывает тени, и быстро вычислили, что фото — фейк.

Трамп стал 
журналистом
В 2020 году в эфире RT появился 
шуточный ролик о том, что про-
игрыш на президентских выборах 
вынудит Дональда Трампа (на фото 
вверху) искать новую работу. И он 
устраивается редактором на канале 
RT в Москве. И так цифровая копия 
Трампа выпускает новости, обедает 
в столовой борщом и котлетой, 
гуляет по Красной площади и гово-
рит, что он любит Россию. 

Победила 
в фотоконкурсе!
Вчера завершился крупный 
международный фотоконкурс Sony 
World Photography Award. Впер-
вые в истории победил снимок, 
созданный нейросетью (на фото 
слева). Автор работы — фотограф 
из Берлина Борис Эльдагсен, и он 
не стал присваивать себе лавры 
победы и подчеркнул, что это 
эксперимент, которым он хотел 
привлечь внимание общества 
к проблеме использования ИИ. 

Фейковый сериал 
В 2022 году в России сняли первый в мире дипфейк-сериал «ПМЖейсон». 
Главные герои — голливудские актеры  Киану Ривз (на фото крайний справа) 
и Джейсон Стэйтем (на фото в центре). Действие сериала происходит в 2027 го-
ду. По сюжету Стэйтем остается жить в русской деревне после пяти лет съемок 
в России. Ему исполняется 60 лет, на юбилей приезжают его друзья: Марго Роб-
би и Киану Ривз. Они отдыхают в деревне, жарят шашлыки и катаются на жигу-
лях, пьют водку с соседями и ведут типичную жизнь российской глубинки. 

Обаму тоже клонировали 
В 2017 году создали цифровую копию экс-президента США 
Барака Обамы (на фото внизу). Да такую похожую, что не от-
личить от настоящего. В кадре Обама несколько минут рас-
суждает о политике. А в конце признается в том, что пред-
ставленный образ не имеет ничего общего с настоящим 
Обамой и цифровой экс-президент просто пошутил.

Впервые в истории в международном конкурсе 
победила фотография, созданная нейросетью 
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В Госдуме пред-
ложили ввести 
уголовную ответ-
ственность за соз-
дание дипфей-
ков — так назы-
вают технологию 
искусственного 
интеллекта, кото-
рая заменяет лица 
и голоса людей. 
Причем делает это 
настолько реали-
стично, что можно 
только ахнуть! 
Эксперт цифровой 
экономики Рустам 
Рафиков (на фото 
внизу) рассказал 
«Вечерке», в чем 
преимущества 
и опасность тех-
нологии. 

В сети существуют 
платные серви-
сы, где нейросеть 
способна сделать 
дипфейк на любо-
го человека. До-
статочно просто 
з агру зить в  нее 
нужные данные. 
Существуют и дипфейки, 
которые копируют голос че-
ловека. Что в совокупности 
с изображением может быть 
очень опасно. Во-первых, 
при создании такого видео 
нарушаются права на ис-
пользование изображения 
человека. Вообще, дипфей-
ки могут использоваться не 
только в кино и рекламе, но 
и в политических целях. На-
пример, когда от лица главы 
государства или другого 
политика делают громкие 
заявления. И причем люди, 
которые никогда не сталки-
вались с дипфейками, даже 
не поймут, что что-то не так. 
Это может привести к тому, 
что начнут распространять-
ся фейковые новости. А еще 
дипфейки используют в мо-
шеннических целях, чтобы 
похитить деньги с банков-
ских счетов. Еще сейчас ни-
как не урегулирован вопрос 
с использованием лиц умер-
ших граждан, можно ли это 
делать, не нарушая прав 
наследников? Да и в целом 
в России работа ИИ пока 
регулируется в экспери-
ментальном режиме. Были 
предложения, чтобы видео 
с дипфейками отмечали 
опознавательными знака-
ми. Но пока этого не сдела-
ли. И в какую сторону с юри-
дической точки зрения это 
все будет развиваться, тоже 
непонятно. Пока вопросов 
больше, чем ответов. 

Нейросеть заменяет лица и голоса 
известных людей, и не только

Ну, дипфейк, 
погоди!

Подготовила Вероника Ушакова vecher@vm.ru

Казалось бы: дипфейки — 
это весело и интересно! 
Где-то на стыке развлекухи 
с провокацией. Самые при-
митивные дипфейки соз-
давали когда-то мы сами, 
вырезая с фотографии лицо 
подружки и приклеивая его 
на тулово, скажем, Синди 
Кроуфорд.
Суть дипфейка не измени-
лась со времен царя Горо-
ха. Только вместо ножниц, 
канцелярского клея и кри-
воватых ручонок теперь — 
искусственный интеллект. 
Который, проанализировав 
сотни фото и видео конкрет-
ного человека, 
сможет создать 
точную копию 
ч е л о в е к а  с о 
всей его пла-
стикой, мими-
кой. И заставит 
делать — на ви-
део, конечно, — 
самые невооб-
разимые вещи. Популяр-
ный политик и актер, да что 
там, любой мало-мальски 
известный человек может 
попасть в большую бесслав-
ную историю с фальсифика-
цией собственного образа. 
Вбросить провокационное 
видео в сеть, а дальше все 
сделают пользователи мно-
готысячными перепостами. 
Да, потом, конечно, можно 
будет что-то там долго и нуд-
но доказывать, и ложечки 
найдутся, а осадок в виде 
погубленной репутации 
останется.
Первые дипфейки с помо-
щью нейросети были соз-
даны в 2017 году. То есть яв-
ление это еще очень юное. 
Но только поглядите, как 
лихо развивается институт 
дипфейков! Правда, пока 
человечество все же склон-
но с помощью новейших 
технологий «развлекаться». 
Генри Аждер, эксперт по 
технологии, говорит, что 
96% дипфейков в сети — это 
порнография. Еще, конеч-
но, киношники и реклам-
щики сразу подумали о том, 
как бы сэкономить на ар-
тисте. Я, наивная, даже не 
предположила поначалу, 

что Брюс Уиллис в рекламе 
«Мегафона» ненастоящий! 
Удивилась — как же удалось 
уговорить голливудскую 
звезду в съемке. Оказалось 
потом, что Федот, да не тот. 
Царь — ненастоящий! Хотя 
при этом «настоящему» зао-
кеанскому Уиллису заплати-
ли много денег за использо-
вание образа. А в продолже-
нии «Диверсанта» появился 
сгенерированный нейросе-
тью Владислав Галкин. Пока 
еще это все первые ласточ-
ки-дипфейки, еще где-то не 
совершенные и подвергае-
мые ожесточенной крити-

ке. Но самому 
явлению чуть 
б о л ь ш е  п я т и 
лет! Учитывая 
поистине кос-
мическую ско-
рость развития 
всего связанно-
го с искусствен-
ным интеллек-

том, можно смело предполо-
жить, что скоро кино будет 
сплошь и рядом состоять из 
киборгов. Ну зачем пригла-
шать на главную роль како-
го-нибудь звездного Пуськи-
на, который будет требовать 
космических заработков да 
еще этот, как его, райдер? 
Когда можно «воскресить» 
любимого актера прошлого.
Запомните этот момент. 
Пока еще человечество 
с интересом наблюдает за 
тем, как ИИ идет вразнос. 
Большинство из нас наивно 
предполагает, что он, этот 
загадочный ИИ, будет вы-
полнять какие-то техниче-
ские задачи, которые будет 
ставить перед ним человек, 
венец творения. Но если не 
мы, то поколение наших де-
тей столкнется с огромной 
проблемой собственной 
ненужности и беспомощ-
ности. Искусственный ин-
теллект вытеснит человека 
из творческих сфер деятель-
ности. Писательство, ак-
терство, рисование — везде 
«робот» сможет с успехом за-
менить хомо сапиенс. А что 
останется человеку? Только 
смотреть в сети созданное 
компьютерным разумом.

Федот, да не тот

Екатерина Рощина
Обозреватель

ВЗГЛЯД

Мнение автора 
колонки может 
не совпадать 

с точкой зрения 
редакции «Москвы 

Вечерней»

*Дипфейк — глубокая поддел-
ка (от англ. deepfake).

Как это работает
Чтобы получить цифровую модель человека, 
в нейросеть загружают видеоролики с его 
участием. По ним искусственный интеллект 
изучает движения, мимику и другие особен-
ности. Затем находят дублера с похожими 
внешними данными: комплекцией, телосло-
жением, чертами лица. С ним тоже снимают 
видео. И на полученный ролик, словно маску, 
нейросеть накладывает лицо «клонируемо-
го» человека. Получается не с первого раза. 
Но спустя несколько проб удается добиться 
нужного результата.

9ЛЕНИЕ

Майков аж помолодел 
В отечественном кино дипфейки используются нередко. Так, в сериале 
«Контакт» 2021 года актер Павел Майков (на фото слева) играет роль 
сотрудника полиции, у которого дочь-подросток. В одном из эпизодов — 
воспоминании из юности — Майков «молодеет» на целых 15 лет (на фото 
слева внизу) благодаря технологии дипфейка.

Лавров 
лично позвал
на выборы
Пару лет назад в сети появился 
ролик «Выборы 2021». По сюжету, 
зритель критикует вслух телеви-
зионное выступление Сергея Лав-
рова (на фото вверху), которого 
создали с помощью дипфейка. 
Министр слышит критику, вы-
ходит из телевизора и предла-
гает зрителю самому принимать 
важные для страны решения. Тот, 
естественно, оказался не готов. 

Ди Каприо 
заговорил 
по-русски
В ноябре 2021 года в сети появил-
ся ролик: Ди Каприо (на фото 
слева) танцует на Красной пло-
щади в Москве, на русском языке 
передает привет своей маме и ре-
кламирует напитки российского 
производства. Видео набрало 
почти 3 миллиона просмотров, 
многие предположили, что Лео 
приехал в Россию отметить день 
рождения. 

Королевские танцы 
В декабре 2020 года британский телеканал Channel 4 опубликовал ролик, в котором коро-
лева Елизавета II (на фото слева) в стиле рождественского поздравления подводит итоги 
года, шутит про принца Гарри и в ироничной форме обсуждает самые противоречивые 
истории 2020 года, связанные с королевской семьей. А затем Елизавета танцует в стиле 
популярных трендов соцсети TikTok. На самом деле это был дипфейк, озвученный актрисой 
Деброй Стефенсон. Сам ролик вызвал бурную реакцию британцев, шутку оценили далеко 
не все. Многие посчитали, что создание такого видео — неуважение к королеве. 

Зеленский сдался
В марте 2021 года в сети появилось видео, на котором Зеленский (на фото вверху) объяв-
ляет о капитуляции Украины и призывает ВСУ сложить оружие. К сожалению большинства, 
видео оказалось дипфейком. Впрочем, российские хакеры успели распространить ролик 
на Украине и заставили изрядно понервничать националистов.

Папа Римский утеплился
В сети появилось фото Папы Римского Франциска (на фото слева) в супермодном 
объемном пуховике. Несколько кадров впервые опубликовали на портале Reddit. 
Глава католической церкви предстал в стильных солнечных очках, пилеолусе 
(головной убор). Поверх пуховика на Франциске был крест внушительных разме-
ров. Оказалось, что кадры сгенерировала нейросеть Midjourney. Многие решили, 
что папа и правда примоднился. Но внимательные пользователи портала замети-
ли, что папа не отбрасывает тени, и быстро вычислили, что фото — фейк.

Трамп стал 
журналистом
В 2020 году в эфире RT появился 
шуточный ролик о том, что про-
игрыш на президентских выборах 
вынудит Дональда Трампа (на фото 
вверху) искать новую работу. И он 
устраивается редактором на канале 
RT в Москве. И так цифровая копия 
Трампа выпускает новости, обедает 
в столовой борщом и котлетой, 
гуляет по Красной площади и гово-
рит, что он любит Россию. 

Победила 
в фотоконкурсе!
Вчера завершился крупный 
международный фотоконкурс Sony 
World Photography Award. Впер-
вые в истории победил снимок, 
созданный нейросетью (на фото 
слева). Автор работы — фотограф 
из Берлина Борис Эльдагсен, и он 
не стал присваивать себе лавры 
победы и подчеркнул, что это 
эксперимент, которым он хотел 
привлечь внимание общества 
к проблеме использования ИИ. 

Фейковый сериал 
В 2022 году в России сняли первый в мире дипфейк-сериал «ПМЖейсон». 
Главные герои — голливудские актеры  Киану Ривз (на фото крайний справа) 
и Джейсон Стэйтем (на фото в центре). Действие сериала происходит в 2027 го-
ду. По сюжету Стэйтем остается жить в русской деревне после пяти лет съемок 
в России. Ему исполняется 60 лет, на юбилей приезжают его друзья: Марго Роб-
би и Киану Ривз. Они отдыхают в деревне, жарят шашлыки и катаются на жигу-
лях, пьют водку с соседями и ведут типичную жизнь российской глубинки. 

Обаму тоже клонировали 
В 2017 году создали цифровую копию экс-президента США 
Барака Обамы (на фото внизу). Да такую похожую, что не от-
личить от настоящего. В кадре Обама несколько минут рас-
суждает о политике. А в конце признается в том, что пред-
ставленный образ не имеет ничего общего с настоящим 
Обамой и цифровой экс-президент просто пошутил.

Впервые в истории в международном конкурсе 
победила фотография, созданная нейросетью 
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Алекса:
папина дочка
Продюсер и режиссер «Фабрики» 
Лина Арифулина рассказала журна-
листам, что певица Алекса (на фото 
внизу) прошла в четвертый сезон 
проекта не на общих основаниях. 
Поспособствовали большие деньги. 
Арифулину поставили перед фактом: 
девочку из состоятельной семьи 
надо взять. «Она выглядела так, 
будто только что с вечеринки и за-
шла просто спеть. Голоса 
у нее нет. Ощущение 
такое, что она — жена 
олигарха», — рас-
сказывала Лина. 
После бурного 
романа с Тимати 
Алексу стали за-
бывать. Сегодня 
ее не видно в пу-
бличном поле. 

Полина Гагарина:
самая голосистая
Мощный вокал 16-летней Полины (на фото справа) 
впервые прозвучал на «Фабрике звезд — 2» в 2003 
году. Это казалось закономерным: талантливой сту-
дентке эстрадно-джазового училища должно было по-
везти. Только спустя 20 лет Гагарина призналась, что прошла 
на «Фабрику» по знакомству. Преподавательница по вокалу 
была дружна с продюсером Максимом Фадеевым — и за-
молвила словечко за любимую ученицу.  В 2015 году Полина 
заняла второе место  в конкурсе «Евровидение».

Дмитрий Колдун 
отмечает, 
что сегодня стать 
миллионером 
можно даже 
не выходя из дома

■ В субботу, 22 апреля, 
в Москве пройдет юби-
лейный концерт в честь 
знаменитого телепро-
екта «Фабрика звезд. 
20 лет!». «Вечерка» по-
общалась с победителем 
6-го сезона (2006 год) 
Дмитрием Колдуном.

Дмитрий, прошло 
уже 17 лет с тех пор, 
как вы участвовали 
в проекте. Сейчас как вы 
оцениваете свой опыт?  
Для меня это был отличный 
старт, способ познакомить-
ся со сценой. Ни в одном 
университете культуры 
такому научить просто не 
могут. В целом «Фабрика» 
была отличным проектом, 
который оставил после себя 
несколько очень ярких арти-
стов, которые до сих пор ра-
ботают и пишут песни, они 
востребованы. 
Сейчас таких проектов, 
кстати, на телевидении 

нет. Как думаете, сто-
ило бы вернуть такой 
формат? 
Нет, думаю, не стоит. По-
тому что теперь такие про-
екты заменяет интернет. 
Музыканты сами публикуют 
свое творчество в сети, путь 
к успеху стал значительно 
короче.  

Вы и сами участвовали 
в нескольких шоу по рас-
крутке молодых талан-
тов. Расскажите, какая 
у вас была цель? 
Признаться честно, я уча-
ствовал в этих проектах 
просто так, во многом от не-
чего делать. Дело в том, что 
я всегда любил заниматься 
музыкой, петь. И еще я хотел 
максимально реализовать-
ся, выступать, продолжать 
учиться. 
Сейчас уже после долгих 
лет на сцене, как счи-
таете, можно ли дей-
ствительно выучиться 
на звезду? Или ей надо 
родиться?
Учиться на звезду не нужно. 
Желание выступать и да-
рить людям творчество обя-
зательно приведет к цели. 
Вообще, слово «звезда» мне 
не очень нравится. У каж-
дой профессии есть свое на-
звание. Я пою, пишу песни. 
Предпочитаю, когда меня 

называют певцом, автором-
исполнителем или просто 
автором песен. 
Так что все-таки самое 
важное для достижения 
успеха на сцене кроме 
голоса?
Не буду лукавить — симпа-
тичных парней и девчонок 
на сцену всегда берут охот-

нее, чем кого-то другого. 
А если ты еще и умеешь 
общаться с людьми, вос-
питанный, культурный 
и разносторонне развитый 
человек, если ты можешь 
перевоплощаться — это до-
полнительный бонус. А вот 
неумение выс траив ать 

коммуникацию убивает 
возможность заработать на 
своем таланте. 
Вы находитесь в ми-
ре шоу-бизнеса почти 
20 лет. Как считаете, 
изменилась ли музыка 
за это время? 

Да, изменилось многое. Ар-
тисты нового поколения по-
лучают основной доход не 
с гастролей, а на стримин-
говых сервисах (платфор-
мы, которые подбирают 
контент под пользователь-
ские интересы. — «МВ»), 
которые позволяют зараба-
тывать дома. Это выдвинуло 
вперед тех творческих лю-
дей, которые раньше оста-
вались в тени. Теперь, если 
ты любишь писать песни, 
но не любишь выступать на 
сцене, ты можешь стать мил-
лионером даже не выходя из 
дома. Например, моя новая 
композиция «Приду без по-

Детали к портрету Дмитрия Колдуна
■ Коллекционер игру-
шечных ящериц. Дми-
трий начал их собирать, 
потому что ящерицы — 
юркие. Живых рептилий 
у певца не было, как и ко-
шек, на которых у Дми-
трия аллергия. Только 
собаки: сторожевая, ов-
чарка, доберман, пудель. 
Недавно в семье артиста 
появилась любимица 
породы кавалер-кинг-
чарльз-спаниель по клич-
ке Ива. Ящерицы живут 
по 100 лет, и Дмитрий 
боится, что в какой-то мо-
мент рептилия осиротеет.

■ Заботливый папа и брат. 
В этом году младшая дочь 
Колдуна стала первокласс-
ницей, а старший сын пошел 
в четвертый класс. Дмитрий 
успел подготовить детей 
к школе и старается настро-
ить их на то, что школа — 
это не мучение, а настоящее 
приключение. К слову, Али-
са, проявляет склонность 
к творчеству. Дмитрий готов 
помочь дочери, если она вы-
берет его профессию. А еще 
у Колдуна есть старший 
брат Георгий — они поют ду-
этом (на фото слева) и ходят 
по разным шоу.

■ Секрет счастья.
Колдун 21 год счаст-
лив в браке с женой 
Викторией. Он 
считает, что «рас-
стаются по причине, 
остаются по любви». 
Если люди вместе, 
им повезло. 

■ В юности слушал рок. И слушает и сейчас, разбавляя его самыми 
разными стилями — от электроники до этники. Дмитрий не слушает 
очень тяжелый метал, джаз, оперное пение, латинскую музыку.

■ Играл в группе «Тяжелый колесный 
плуг». В школе Дмитрий и два его одно-
классника пели песни на белорусском 
языке — про овощи и шланги, потому 
что считали тему любви банальной.

■ Фамилия помогла. 
На сцене она сыграла не-
маловажную роль — вокруг 
певца витал дух тайны. 
Это сыграло и на «Фабри-
ке звезд», и на «Еврови-
дении». «Но сверхспособ-
ностей у меня нет. А были 
бы — я бы вам не ска-
зал», — шутит певец.

Дмитрий Колдун ро-
дился 11 июня 1985 го-
да в Минске. Окончил 
химический факультет 
Белорусского госу-
дарственного универ-
ситета. В 2006 году 
стал победителем 
проекта «Фабрика 
звезд — 6» на Первом 
канале. В 2007 году 
выиграл белорусский 
отбор на «Евровиде-
ние-2007» с песней 
Филиппа Киркорова 
Work Your Magic. Про-
шел в финал конкурса.

ДОСЬЕ Круто ты 
попал...
Вспоминаем 
известных 
выпускников 
«Фабрики звезд»
■ Участие в «Фабрике звезд» для мно-
гих артистов стало счастливым би-
летом в мир шоу-бизнеса. Накануне 
20-летия шоу «Вечерка» связалась 
с его бывшими участниками. 

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила Татьяна Рыжкова vecher@vm.ru

Мы всегда 
выходили 
победителями
Певец Дмитрий 
Колдун уверен, Россия 
и Белоруссия должны 
держаться вместе

вода» завоевала большую 
популярность в сети еще до 
того, как начала играть на 
радио.
То есть вы считаете, 
что музыка идет к упро-
щению?
Да, но это необязательно 
деградация. Есть и хоро-
шие тенденции. Например, 
с развитием рэпа в формат 
песни стало возможным 
укладывать большие куски 
информации. Я и сам при-
меняю речитатив в песне, 
чтобы рассказать историю.
Многие помнят вас 
по яркому выступле-
нию на «Евровидении» 
в 2007 году (Дмитрий 
Колдун выступал от Бе-
лоруссии, занял 6-е ме-
сто. — «МВ»). Как вы 
относитесь к тому, что 
этот конкурс стал таким 
политизированным?
Он всегда был таким. Во 
время моего выступления 
у меня появились большие 
шансы на победу, я прошел 
в финал впервые в истории 
своей страны, Белоруссии, 
и начал занимать там лиди-
рующую позицию. Букмеке-
ры вообще ставили меня на 
второе-третье место. А я уве-
рен, что мог бы и выиграть. 
Если бы не комментаторы из 
некоторых стран. Например, 
в Нидерландах во время мо-
его выступления говорили: 
«Парень отличный, песня 
и номер прекрасные, но уч-
тите: если он выиграет, нам 
придется ехать в страну, где 
диктатура». Это людей ис-
пугало. И помешало мне за-
нять первое место, я оказал-
ся на шестом. Это лучший 
результат, который показы-
вала Белоруссия, а теперь, 
когда моя страна больше не 
участвует в конкурсе, он, как 
в янтаре, увековечен. 
Белоруссия и Россия 
всегда поддерживали 

друг друга, а в нынешнее 
время особенно. Как вам 
кажется, в чем секрет та-
кой дружбы?
У нас схожий менталитет 
и общая история. Общие 
беды, которые мы пережи-
вали вместе, общие пере-
дряги, из которых мы всег-
да выходили победителями. 
Сейчас нам нужно держать-
ся вместе!
А как считаете, белорус-
ский шоу-бизнес сильно 
отличается от россий-
ского? 
Это как сравнивать боль-
шую фабрику с маленькой. 
Как известно, население 
России в 15 раз больше, ре-
сурсов больше, всегда есть 
возможность реализовы-
вать масштабные проекты. 
Люди, конечно, одинаково 
талантливы. Но, надо ска-
зать, что шоу-бизнес в Бело-
руссии аккуратнее и значи-
тельно меньше.
Какой город вам сейчас 
ближе — Минск или Мо-
сква? 
Минск подарил мне школь-
ные годы, детство, студен-
чество, друзей и первую 
любовь. Москва — это город 
с большими возможностя-
ми. На самом деле для ме-
ня эти города равноценны. 
В Минске я люблю отдыхать, 
а в Москве работать.

Без умения вы-
страивать общение 
с людьми зарабо-
тать на таланте 
не получится 

Прохор Шаляпин:
без покровителей
«Фабрикант» шестого сезона Прохор 
(на фото внизу)  уверяет, что добился 
немалых высот, не имея богатых по-
кровителей. 
— Искренне радуюсь успехам Димы 
Колдуна, который был моим 
лучшим другом на шоу, — рас-
сказал Прохор «Вечерке». — 
Успех «Фабрики звезд» 
в том, что она собирала 
вместе артистов и показы-
вала их эмоции, романы, 
флирт — в режиме реального 
времени. За этим было интерес-
но наблюдать, как за «Домом-2». 
Только «Дом-2» скопировал идею 
«Фабрики». 
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После проекта
■ Тимати стал одним из самых попу-
лярных российских рэперов. Кроме 
того, он открыл собственную сеть бур-
герных, кофеен, основал музыкаль-
ный лейбл и многое другое.
■ Юлия Савичева представляла 
Россию на конкурсе «Евровидение» 
в 2004 году и заняла 11-е место. Се-
годня певица собирает полные залы 
и часто появляется в различных шоу 
на телевидении.
■ Виктория Дайнеко после «Фабри-
ки» выпустила десятки хитов, а еще 
подалась в политику: певица балло-
тировалась в Госдуму в 2021 году.
■ Елена Темникова до 2014 года вы-
ступала в составе группы «Серебро». 

Коллективу тоже удалось  засветиться 
на «Евровидении»: в 2007 году он за-
нял там третье место.
■ Наталья Подольская продолжает 
выпускать песни. Однако больше вни-
мания привлекла ее личная жизнь: че-
рез год после выпуска из «Фабрики» 
в 2005 году она вышла замуж за Ни-
киту Преснякова-младшего.
■ Юлиана Караулова до сих пор 
не пропадает с телеэкранов. Певица 
регулярно радует поклонников новы-
ми хитами, принимает участие в шоу 
на ТВ, ведет программу на радио.

Материалы к рубрике «Дата» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Неко-
торых 
участни-
ков взяли 
в шоу 
по зна-
комству 

-

Ирина Дубцова: романтическая история
Ирину (на фото вверху) прославила «Фабрика звезд — 4», где она заняла первое место. Песню 
«О нем» Дубцова посвятила любимому человеку Роману Черницыну, солисту группы «Плазма». 
Он сделал ей предложение руки и сердца прямо на сцене. Любовная лодка разбилась о быт, 
но у пары остался общий сын Артем. Сегодня Дубцова активно поддерживает участников СВО. 
На этой неделе певица посетила столичный пункт отбора на военную службу по контракту. 
— Мне важно поддержать людей. Это часть моей работы и моя гражданская позиция. Самое 
главное для наших бойцов — вернуться живыми, здоровыми и с победой, и я стараюсь делать 
для этого все, что в моих силах, — призналась певица в беседе с «МВ». 

Прямая 
речь

Проект «Фабрика 
звезд» состоялся 
в нужное время в нуж-
ном месте. «Время» — 
ключевое слово, по-
тому что «Фабрика» 
совместила черты 
реалити-шоу и пред-
приятия по произ-
водству музыкантов — 
под чутким руковод-
ством продюсеров-
мэтров. Для зрителя 
того времени это было 
информационной 
бомбой. Сегодня, 
в эпоху соцсетей 
и всеобщей доступ-
ности личной жизни 
артиста, поклонникам 
достаточно просто за-
йти в сеть. «Фабрика» 
была гениальным 
явлением, но сегодня 
она не нужна.

Яна Чурикова 
Ведущая всех 
сезонов шоу 
«Фабрика звезд» 
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Дмитрий Колдун 
с женой Викторией, 
дочерью Алисой 
и сыном Яном

14 мая 
2007 год. 
Дмитрий 
Колдун вер-
нулся после 
конкурса 
«Евровиде-
ние»
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Алекса:
папина дочка
Продюсер и режиссер «Фабрики» 
Лина Арифулина рассказала журна-
листам, что певица Алекса (на фото 
внизу) прошла в четвертый сезон 
проекта не на общих основаниях. 
Поспособствовали большие деньги. 
Арифулину поставили перед фактом: 
девочку из состоятельной семьи 
надо взять. «Она выглядела так, 
будто только что с вечеринки и за-
шла просто спеть. Голоса 
у нее нет. Ощущение 
такое, что она — жена 
олигарха», — рас-
сказывала Лина. 
После бурного 
романа с Тимати 
Алексу стали за-
бывать. Сегодня 
ее не видно в пу-
бличном поле. 

Полина Гагарина:
самая голосистая
Мощный вокал 16-летней Полины (на фото справа) 
впервые прозвучал на «Фабрике звезд — 2» в 2003 
году. Это казалось закономерным: талантливой сту-
дентке эстрадно-джазового училища должно было по-
везти. Только спустя 20 лет Гагарина призналась, что прошла 
на «Фабрику» по знакомству. Преподавательница по вокалу 
была дружна с продюсером Максимом Фадеевым — и за-
молвила словечко за любимую ученицу.  В 2015 году Полина 
заняла второе место  в конкурсе «Евровидение».

Дмитрий Колдун 
отмечает, 
что сегодня стать 
миллионером 
можно даже 
не выходя из дома

■ В субботу, 22 апреля, 
в Москве пройдет юби-
лейный концерт в честь 
знаменитого телепро-
екта «Фабрика звезд. 
20 лет!». «Вечерка» по-
общалась с победителем 
6-го сезона (2006 год) 
Дмитрием Колдуном.

Дмитрий, прошло 
уже 17 лет с тех пор, 
как вы участвовали 
в проекте. Сейчас как вы 
оцениваете свой опыт?  
Для меня это был отличный 
старт, способ познакомить-
ся со сценой. Ни в одном 
университете культуры 
такому научить просто не 
могут. В целом «Фабрика» 
была отличным проектом, 
который оставил после себя 
несколько очень ярких арти-
стов, которые до сих пор ра-
ботают и пишут песни, они 
востребованы. 
Сейчас таких проектов, 
кстати, на телевидении 

нет. Как думаете, сто-
ило бы вернуть такой 
формат? 
Нет, думаю, не стоит. По-
тому что теперь такие про-
екты заменяет интернет. 
Музыканты сами публикуют 
свое творчество в сети, путь 
к успеху стал значительно 
короче.  

Вы и сами участвовали 
в нескольких шоу по рас-
крутке молодых талан-
тов. Расскажите, какая 
у вас была цель? 
Признаться честно, я уча-
ствовал в этих проектах 
просто так, во многом от не-
чего делать. Дело в том, что 
я всегда любил заниматься 
музыкой, петь. И еще я хотел 
максимально реализовать-
ся, выступать, продолжать 
учиться. 
Сейчас уже после долгих 
лет на сцене, как счи-
таете, можно ли дей-
ствительно выучиться 
на звезду? Или ей надо 
родиться?
Учиться на звезду не нужно. 
Желание выступать и да-
рить людям творчество обя-
зательно приведет к цели. 
Вообще, слово «звезда» мне 
не очень нравится. У каж-
дой профессии есть свое на-
звание. Я пою, пишу песни. 
Предпочитаю, когда меня 

называют певцом, автором-
исполнителем или просто 
автором песен. 
Так что все-таки самое 
важное для достижения 
успеха на сцене кроме 
голоса?
Не буду лукавить — симпа-
тичных парней и девчонок 
на сцену всегда берут охот-

нее, чем кого-то другого. 
А если ты еще и умеешь 
общаться с людьми, вос-
питанный, культурный 
и разносторонне развитый 
человек, если ты можешь 
перевоплощаться — это до-
полнительный бонус. А вот 
неумение выс траив ать 

коммуникацию убивает 
возможность заработать на 
своем таланте. 
Вы находитесь в ми-
ре шоу-бизнеса почти 
20 лет. Как считаете, 
изменилась ли музыка 
за это время? 

Да, изменилось многое. Ар-
тисты нового поколения по-
лучают основной доход не 
с гастролей, а на стримин-
говых сервисах (платфор-
мы, которые подбирают 
контент под пользователь-
ские интересы. — «МВ»), 
которые позволяют зараба-
тывать дома. Это выдвинуло 
вперед тех творческих лю-
дей, которые раньше оста-
вались в тени. Теперь, если 
ты любишь писать песни, 
но не любишь выступать на 
сцене, ты можешь стать мил-
лионером даже не выходя из 
дома. Например, моя новая 
композиция «Приду без по-

Детали к портрету Дмитрия Колдуна
■ Коллекционер игру-
шечных ящериц. Дми-
трий начал их собирать, 
потому что ящерицы — 
юркие. Живых рептилий 
у певца не было, как и ко-
шек, на которых у Дми-
трия аллергия. Только 
собаки: сторожевая, ов-
чарка, доберман, пудель. 
Недавно в семье артиста 
появилась любимица 
породы кавалер-кинг-
чарльз-спаниель по клич-
ке Ива. Ящерицы живут 
по 100 лет, и Дмитрий 
боится, что в какой-то мо-
мент рептилия осиротеет.

■ Заботливый папа и брат. 
В этом году младшая дочь 
Колдуна стала первокласс-
ницей, а старший сын пошел 
в четвертый класс. Дмитрий 
успел подготовить детей 
к школе и старается настро-
ить их на то, что школа — 
это не мучение, а настоящее 
приключение. К слову, Али-
са, проявляет склонность 
к творчеству. Дмитрий готов 
помочь дочери, если она вы-
берет его профессию. А еще 
у Колдуна есть старший 
брат Георгий — они поют ду-
этом (на фото слева) и ходят 
по разным шоу.

■ Секрет счастья.
Колдун 21 год счаст-
лив в браке с женой 
Викторией. Он 
считает, что «рас-
стаются по причине, 
остаются по любви». 
Если люди вместе, 
им повезло. 

■ В юности слушал рок. И слушает и сейчас, разбавляя его самыми 
разными стилями — от электроники до этники. Дмитрий не слушает 
очень тяжелый метал, джаз, оперное пение, латинскую музыку.

■ Играл в группе «Тяжелый колесный 
плуг». В школе Дмитрий и два его одно-
классника пели песни на белорусском 
языке — про овощи и шланги, потому 
что считали тему любви банальной.

■ Фамилия помогла. 
На сцене она сыграла не-
маловажную роль — вокруг 
певца витал дух тайны. 
Это сыграло и на «Фабри-
ке звезд», и на «Еврови-
дении». «Но сверхспособ-
ностей у меня нет. А были 
бы — я бы вам не ска-
зал», — шутит певец.

Дмитрий Колдун ро-
дился 11 июня 1985 го-
да в Минске. Окончил 
химический факультет 
Белорусского госу-
дарственного универ-
ситета. В 2006 году 
стал победителем 
проекта «Фабрика 
звезд — 6» на Первом 
канале. В 2007 году 
выиграл белорусский 
отбор на «Евровиде-
ние-2007» с песней 
Филиппа Киркорова 
Work Your Magic. Про-
шел в финал конкурса.

ДОСЬЕ Круто ты 
попал...
Вспоминаем 
известных 
выпускников 
«Фабрики звезд»
■ Участие в «Фабрике звезд» для мно-
гих артистов стало счастливым би-
летом в мир шоу-бизнеса. Накануне 
20-летия шоу «Вечерка» связалась 
с его бывшими участниками. 

Материалы к рубрике «Лицо и личность» 
подготовила Татьяна Рыжкова vecher@vm.ru

Мы всегда 
выходили 
победителями
Певец Дмитрий 
Колдун уверен, Россия 
и Белоруссия должны 
держаться вместе

вода» завоевала большую 
популярность в сети еще до 
того, как начала играть на 
радио.
То есть вы считаете, 
что музыка идет к упро-
щению?
Да, но это необязательно 
деградация. Есть и хоро-
шие тенденции. Например, 
с развитием рэпа в формат 
песни стало возможным 
укладывать большие куски 
информации. Я и сам при-
меняю речитатив в песне, 
чтобы рассказать историю.
Многие помнят вас 
по яркому выступле-
нию на «Евровидении» 
в 2007 году (Дмитрий 
Колдун выступал от Бе-
лоруссии, занял 6-е ме-
сто. — «МВ»). Как вы 
относитесь к тому, что 
этот конкурс стал таким 
политизированным?
Он всегда был таким. Во 
время моего выступления 
у меня появились большие 
шансы на победу, я прошел 
в финал впервые в истории 
своей страны, Белоруссии, 
и начал занимать там лиди-
рующую позицию. Букмеке-
ры вообще ставили меня на 
второе-третье место. А я уве-
рен, что мог бы и выиграть. 
Если бы не комментаторы из 
некоторых стран. Например, 
в Нидерландах во время мо-
его выступления говорили: 
«Парень отличный, песня 
и номер прекрасные, но уч-
тите: если он выиграет, нам 
придется ехать в страну, где 
диктатура». Это людей ис-
пугало. И помешало мне за-
нять первое место, я оказал-
ся на шестом. Это лучший 
результат, который показы-
вала Белоруссия, а теперь, 
когда моя страна больше не 
участвует в конкурсе, он, как 
в янтаре, увековечен. 
Белоруссия и Россия 
всегда поддерживали 

друг друга, а в нынешнее 
время особенно. Как вам 
кажется, в чем секрет та-
кой дружбы?
У нас схожий менталитет 
и общая история. Общие 
беды, которые мы пережи-
вали вместе, общие пере-
дряги, из которых мы всег-
да выходили победителями. 
Сейчас нам нужно держать-
ся вместе!
А как считаете, белорус-
ский шоу-бизнес сильно 
отличается от россий-
ского? 
Это как сравнивать боль-
шую фабрику с маленькой. 
Как известно, население 
России в 15 раз больше, ре-
сурсов больше, всегда есть 
возможность реализовы-
вать масштабные проекты. 
Люди, конечно, одинаково 
талантливы. Но, надо ска-
зать, что шоу-бизнес в Бело-
руссии аккуратнее и значи-
тельно меньше.
Какой город вам сейчас 
ближе — Минск или Мо-
сква? 
Минск подарил мне школь-
ные годы, детство, студен-
чество, друзей и первую 
любовь. Москва — это город 
с большими возможностя-
ми. На самом деле для ме-
ня эти города равноценны. 
В Минске я люблю отдыхать, 
а в Москве работать.

Без умения вы-
страивать общение 
с людьми зарабо-
тать на таланте 
не получится 

Прохор Шаляпин:
без покровителей
«Фабрикант» шестого сезона Прохор 
(на фото внизу)  уверяет, что добился 
немалых высот, не имея богатых по-
кровителей. 
— Искренне радуюсь успехам Димы 
Колдуна, который был моим 
лучшим другом на шоу, — рас-
сказал Прохор «Вечерке». — 
Успех «Фабрики звезд» 
в том, что она собирала 
вместе артистов и показы-
вала их эмоции, романы, 
флирт — в режиме реального 
времени. За этим было интерес-
но наблюдать, как за «Домом-2». 
Только «Дом-2» скопировал идею 
«Фабрики». 

тая
олины (на фото справа) 
рике звезд — 2» в 2003 
рным: талантливой сту-
училища должно было по-
агарина призналась, что прошла
у. Преподавательница по вокалу 
Максимом Фадеевым — и за-
ую ученицу.  В 2015 году Полина 
рсе «Евровидение».

ин:
лей
а Прохор 
 добился 
атых по-

м Димы 

ас-
— 

го 
рес-
м-2». 
идею 

о спеть. Голоса 
щущение 
она — жена 

— рас-
Лина. 
ого 
имати 
ли за-
годня 
о в пу-
оле.

После проекта
■ Тимати стал одним из самых попу-
лярных российских рэперов. Кроме 
того, он открыл собственную сеть бур-
герных, кофеен, основал музыкаль-
ный лейбл и многое другое.
■ Юлия Савичева представляла 
Россию на конкурсе «Евровидение» 
в 2004 году и заняла 11-е место. Се-
годня певица собирает полные залы 
и часто появляется в различных шоу 
на телевидении.
■ Виктория Дайнеко после «Фабри-
ки» выпустила десятки хитов, а еще 
подалась в политику: певица балло-
тировалась в Госдуму в 2021 году.
■ Елена Темникова до 2014 года вы-
ступала в составе группы «Серебро». 

Коллективу тоже удалось  засветиться 
на «Евровидении»: в 2007 году он за-
нял там третье место.
■ Наталья Подольская продолжает 
выпускать песни. Однако больше вни-
мания привлекла ее личная жизнь: че-
рез год после выпуска из «Фабрики» 
в 2005 году она вышла замуж за Ни-
киту Преснякова-младшего.
■ Юлиана Караулова до сих пор 
не пропадает с телеэкранов. Певица 
регулярно радует поклонников новы-
ми хитами, принимает участие в шоу 
на ТВ, ведет программу на радио.

Материалы к рубрике «Дата» подготовили 
Дарья Завгородняя, Динара Кафискина 
vecher@vm.ru

Неко-
торых 
участни-
ков взяли 
в шоу 
по зна-
комству 

-

Ирина Дубцова: романтическая история
Ирину (на фото вверху) прославила «Фабрика звезд — 4», где она заняла первое место. Песню 
«О нем» Дубцова посвятила любимому человеку Роману Черницыну, солисту группы «Плазма». 
Он сделал ей предложение руки и сердца прямо на сцене. Любовная лодка разбилась о быт, 
но у пары остался общий сын Артем. Сегодня Дубцова активно поддерживает участников СВО. 
На этой неделе певица посетила столичный пункт отбора на военную службу по контракту. 
— Мне важно поддержать людей. Это часть моей работы и моя гражданская позиция. Самое 
главное для наших бойцов — вернуться живыми, здоровыми и с победой, и я стараюсь делать 
для этого все, что в моих силах, — призналась певица в беседе с «МВ». 

Прямая 
речь

Проект «Фабрика 
звезд» состоялся 
в нужное время в нуж-
ном месте. «Время» — 
ключевое слово, по-
тому что «Фабрика» 
совместила черты 
реалити-шоу и пред-
приятия по произ-
водству музыкантов — 
под чутким руковод-
ством продюсеров-
мэтров. Для зрителя 
того времени это было 
информационной 
бомбой. Сегодня, 
в эпоху соцсетей 
и всеобщей доступ-
ности личной жизни 
артиста, поклонникам 
достаточно просто за-
йти в сеть. «Фабрика» 
была гениальным 
явлением, но сегодня 
она не нужна.

Яна Чурикова 
Ведущая всех 
сезонов шоу 
«Фабрика звезд» 
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Дмитрий Колдун 
с женой Викторией, 
дочерью Алисой 
и сыном Яном

14 мая 
2007 год. 
Дмитрий 
Колдун вер-
нулся после 
конкурса 
«Евровиде-
ние»
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■ Сегодня стартует юби-
лейный 45-й Москов-
ский международный 
кинофестиваль. Увидеть 
лучшие новинки из раз-
ных стран мира можно 
будет до 27 апреля в сто-
личных кинотеатрах. 
«Вечерка» собрала са-
мые яркие премьеры, 
которые обязательно 
нужно посмотреть. 

Фильм открытия 
ММКФ-2023 
«Снегирь»
Реж. Борис Хлебников, 
Россия
20 апреля

Кино снято по мотивам пове-
сти Георгия Владимова «Три 
минуты молчания», но дей-
ствие фильма из 1960-х пере-
несено в наши дни. Главные 
герои — блогеры Максим 
(Олег Савостюк) и Никита 
(Макар Хлебников) (3, спра-
ва налево). В погоне за ори-
гинальным контентом для 
соцсетей они попадают на 
рыболовецкое судно. Здесь 
им предстоит узнать, на-
сколько тяжело жить в море, 
когда нет возможности ниче-
го погуглить, а снимать видео 
в блог нет времени. Пережив 
шторм и пройдя другие ис-
пытания, Максим и Никита 
совсем по-другому начнут 
смотреть на свою жизнь.

«Невероятные 
приключения Джоджо 
(и его сестры-занозы 
Авилы)» 
Реж. Брайан Шмидт, США
22, 23 и 25 апреля
Фильм, снятый реальной се-
мьей из США, никогда не по-
казывался в России. Это ми-
лая семейная история о том, 
как шестилетний мальчик 
Джодж (Джозеф-Джозеф 
Огандо), попав аварию, спа-
сает свою младшую сестру 
Авилу (Авила фон Гусбот-
том). Посадив ее в рюкзак, 
маленький герой надеется 
добраться до дома бабушки, 
но по пути ему предстоит 
столкнуться со стаей волков 
и разбойниками. Трудности 
сблизят Джоджо и Авилу, 
а на смену детской вражде 
и раздражению капризами 
друг друга придет крепкая 
дружба. 

«Волки»
Реж. Дэнн Данлоп, Канада
23 апреля
Психологический триллер 
основан на реальных событи-
ях, которые случились в Он-
тарио в 2010 году. Молодой 
отшельник (Марк Носент) 
начинает свое расследова-
ние серии странных убийств 
после того, как полиция за-
держивает вероятного подо-
зреваемого. Для того чтобы 
докопаться до правды, герою 
придется встретиться лицом 
к лицу со своими страхами 
и побороть самого себя.

выбирать лучшие кар-
тины будет экспертное 
жюри, в состав кото-
рого вошли: режиссер 
Алексей Учитель, ак-
триса Анна Снаткина, 
актер Алексей Гуськов, 
актриса Светлана Ива-
нова и другие.

Кстати,

Несмотря на санк-
ции, в программе 
ММКФ-2023 принима-
ют участие зарубеж-
ные режиссеры. Луч-
шие фильмы можно 
увидеть в программе 
«Блокбастеры народов 
мира» и «Вокруг света 
за 8 дней»

Факт

Прямая 
речь

Главный тренд это-
го года — внимание 
к проблемам моло-
дежи и будущего по-
коления, потому что 
из-за технологической 
революции разрыв 
между поколениями 
огромный как никог-
да. Особенностью 
ММКФ-2023 также 
станет огромное коли-
чество новых стран-
участниц: Швеция, 
Болгария, Дания, Нор-
вегия и другие. 

Иван Кудрявцев
Председатель 
отборочной 
комиссии 
ММКФ-2023

Такое 
разное 
кино
Гид по Московскому 
международному 
кинофестивалю

«14+. Продолжение»
Реж. Андрей Зайцев, Россия 
22 и 24 апреля
Первая часть о незатейли-
вый приключениях под-
ростка Леши (Глеб Калюж-
ный) (2) вышла восемь лет 
назад. С тех пор актер стал 
звездой сериалов («За пол-
часа до весны», «Вампиры 

средней полосы», «Черная 
весна»), а его герою в про-
должении ленты о переход-
ном возрасте исполнилось 
18 лет. Первая любовь дав-
но в прошлом, а теперь его 
главная проблема — выбор 

между поступлением в уни-
верситет и службой в армии. 

«Первая любовь» 
Реж. Светлана Проскурина, 
Россия
25 и 27 апреля

Коллеги Анна Сергеев-
на (Марина Брусникина) 
и юная Лена (Лиза Кугай) 
приезжают на отдых в за-
городный санаторий, но 
неожиданно становятся 
свидетелями преступле-
ния. Они начинают свое 
расследование и чувству-
ют, что им тоже грозит беда. 
Опасность окружает всех, 
но не становится помехой 
для неожиданно вспыхнув-
шей любви между главным 
подозреваемым Георгием 
(Игорь Верник) и Анной 
Сергеевной.

«Помилование» 
Реж. Айнур Аскаров, Россия
23 и 25 апреля
Лето 1942 года, начинаю-
щаяся битва за Сталинград, 

которая ре-
ш и т  и с ход 
войны... Но 
ю н ы й  с е р -
ж а н т  Л ю -
б о м и р  З у х 
(Александр 
Н о в и к о в ) 

всего на три часа сбегает 
из части, чтобы проститься 
с любимой девушкой (1). 
По законам военного вре-
мени он — дезертир, и за 
проступок сержанта ждет 
расстрел. Командиры по-

нимают, что наказание 
слишком сурово, но смогут 
ли они остановить беспо-
щадный маховик военной 
машины и будет ли приказ 
о помиловании?

«Отцы» 
Реж. Юрий Мокиенко, Россия
21 и 22 апреля
Документальная комедия 
о русской глубинке, где отец 
и сын решают сделать фе-
стиваль детского кино. По-
участвовать в нем сможет 
любой, ведь для создания 
картины нужен только мо-
бильный телефон с камерой 
и лопата-штатив. Но неожи-
данно съемки становятся ис-
пытанием и для режиссеров, 
и для актеров.

Фильм закрытия 
ММКФ-2023 
«42 секунды» 
Реж. Алекс Морелло, Дани де 
ла Орден, Испания/Франция
27 апреля

Испанцы не верят, что на-
циональная сборная по во-
дному поло (4) сможет за-
воевать призовые места на 
Олимпиаде-1992 в Барсело-
не. Смогут ли спортсмены 
смириться с руководством 
жесткого тренера, решить 
конфликты внутри коман-
да и достойно представить 
свою страну? 
Александра Ерошенко 
vecher@vm.ru

Основной темой этого года 
стали отношения между 
разными поколениями 
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Недавно испытала шок, увидев название «Богатые тоже 
плачут» с какими-то другими, неузнаваемыми, лицами 
и подписью «сериал, 2022». Какой это прошлый год? О чем 
речь? Оказалось, все и правда так, я не с ума сошла: выпу-
стили современный ремейк легендарного мексиканского 
сериала с Вероникой Кастро. И это опечалило. 
Нет-нет, я никогда не была фанаткой латиноамериканских 
сериалов и, наверное, не так близко к сердцу принимала 
переживания большинства моих подруг и их мам за судь-
бы Марианны и Луиса Альберто. Но этот сериал, как и не-

которые другие, что ка-
зались нам неким проры-
вом в удивительный мир 
неведомых страстей, как 

ни крути, внес свою лепту в часть нашей культуры. Назва-
ние «Богатые тоже плачут» стало идиомой, шестисоточные 
участки стали называть «фазендами» (правда, это случилось 
после «Рабыни Изауры»). Ну так, кажется, и оставалось бы 
себе это наше прошлое — прошлым, зачем тащить Мариан-
ну с Луисом Альберто в новые обстоятельства, в 20-е годы 
XXI века? 
Новый сериал — не чистый клон, похожа общая канва, дета-
ли разнятся. Но вопрос настойчиво стучит в голове: зачем? 
Ответ на поверхности: чем творить, проще взять старый ске-
лет, накидать на него мясца посвежее, да и выдать за новый 
продукт. Но ведь это нечестно слегка, не правда ли? А сериал-
то, может быть, и неплохой. Проверенный временем! 

На «Кинопремьере» впер-
вые на российском телеви-
дении 26 апреля в 20:30 по-
кажут детективный триллер 
«Тень. Взять Гордея» режис-
сера Ильи Куликова. В кар-
тине снимались Филипп 
Янковский и Олег Гаас. 
Молодой контрразведчик 
Вадим Матвеев охотится на 
неуловимого «крота», про-
званного Гордеем. «Крот» 
этот ворует секретную ин-
формацию о разработках 
конструкторского бюро. 
И это не просто данные о не-

ком удивительном лазере, 
это уже прямая угроза без-
опасности страны. Вадиму 
и оперативникам, что вхо-

дят к нему в подчинение, для 
поимки крота придется раз-
вернуть секретную опера-
цию, и близко не напомина-
ющую «шпионские игры»...

По следам крота Гордея 

К нам пришли Марианна 
и Луис Альберто XXI века 

Шпионские 
страсти 

ВЗГЛЯД 

(499) 557-04-04
доб. 132, 158

Телефон рекламной службы

Социальные услуги На правах рекламы Недвижимость На правах рекламы 

МосММММММММММММ ква Вечерняяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяяя, чет

Представьте себе такое на-
чало истории: все инфор-
магентства мира захлебы-
ваются новостью о том, что 
из гостиницы на Кипре во 
время неофициального ви-
зита похитили министра 

обороны Турции. Ну, навер-
ное, первой реакцией на из-
вестие будет недоверие: как 
так? А охрана? А информа-
торы? А системы безопасно-
сти? Но в сериале возможно 
все, и в российской адап-
тации популярного из-
раильского проекта False 
Flag («Фальшивый флаг») 
турецкие спецслужбисты 
уверены, что это — дело 

рук коварных русских аген-
тов, естественно — они же 
хитрецы! — имеющих двой-
ное гражданство. Ну и по-
скольку готовили данную 
операцию несколько лет, 
к ней не подкопаться.    
Инцидент происходит не-
приятный, и его расследо-

ванием занимается пол-
ковник ФСБ Турбин. До-
вольно быстро выясняет-
ся, что все подозреваемые 
действительно в момент 
похищения находились за 
границей и чисто теорети-

чески могли выехать и на 
Кипр.  
Ну, в общем, в поняли: с по-
недельника на НТВ — пре-
мьера нашего «прочтения» 
«Фальшивого флага». То, 
что не будет скучно, обе-
щаем. Включив телевизор 
в 22:15, вы встретитесь 
с Максимом Дроздом, Ма-
шей Андреевой, Андреем 
Барило, Ингой Салуранд, 
А н т о н о м  Ф и л и п е н к о 
и другими артистами 
в захватывающем сери-
але режиссера Сергея 
Чекалова.

Цифра

серий входит в сериал 
«Фальшивый флаг», 
снятый по франшизе 
Сергеем Чекаловым.

8

Хит сезона 

Фильм «Бык» с Юрой Борисовым и Стасей Милослав-

ской смотрите в пятницу, 28 апреля, в 22:15 на НТВ! 

Спешите
видеть

И детектив, и триллер, 
и даже сага — так можно 
охарактеризовать мисти-
ческий сериал «Дурная 
кровь», стартующий на 
ТВ-3 24 апреля в 18:30! 

Максим Сотников (Вячес-
лав Пискунов) — весьма 
привлекательный студент 
20 лет от роду. Он обожает 
машины и скорость, не за-
мечает влюбленности в не-
го однокурсницы-скромня-
ги (Вероника Волкова), но 
приударяет за новенькой 
Кариной (Лиана Гриба). 

Вскоре с Максом начинают 
твориться какие-то неве-
роятные вещи: в нем про-
сыпаются силы покойной 
матери-ведьмы... 

Дурнее крови не бывает 

Кадр из сериала «Дурная 
кровь»: актриса Лиана 
Гриба в роли Карины 

Премьера 

За флаг отвечает полковник Турбин

Актеры Алиса Лозовская и Юрий Николаенко в сериале «Фальшивый флаг» 

Первый канал на неделе продолжит показ 

хита «По законам военного времени». 

А на ТНТ нас ждет знаковая премьера: 

28 апреля в 22:00 там стартует новое шоу 

комика Михаила Галустяна «Галустян +»! 
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вушин победил в детской 
версии телешоу Swiss Voice 
Tour — швейцарской вер-
сии популярного вокаль-
ного телеконкурса «Голос». 
В качестве приза он получил 
возможность записать соб-
ственную песню в лондон-
ской студии Abbey Road, где 
работали солисты группы 
The Beatles.
В марте 2023 года россий-
ский пианист Валентин 
Малинин стал победи-
телем 25-го Междуна-
родного конкурса фор-

туальна. Ее знает наизусть 
все русскоязычное населе-
ние планеты. Песню часто 
можно услышать по радио. 
Реализовался Намин и как 
исполнитель. Он записал не-
сколько сольных альбомов 
на гитаре и ситаре, выступал 
с концертами в разных стра-
нах мира.  
Не менее титулованный 
музыкант и Роман Миро-
шниченко. Он состоит в На-
циональной академии ис-
кусства и науки звукозаписи 
(NARAS), которая определя-
ет номинантов и лауреатов 
премии «Грэмми». 
— Работу над синглом мы 
начали 22 или 24 февраля, 
а уже 31 марта он попал 
в число победителей Global 

Харрисону — и исполнил 
его на ситаре (струнный 
щипковый музыкальный ин-
струмент типа лютни. — 
«МВ») в сопровождении 
оркестра, — говорит Стас 
Намин. — А версия 2023 го-
да, предложенная Романом 
Мирошниченко, принципи-
ально отличается от ориги-
нальной. У него получился 
современный jazz-fusion, 

 ■ Сингл Стаса Намина 
и Романа Мирошни-
ченко, посвященный 
Джорджу Харрисону, 
завоевал две серебряные 
награды крупнейшей 
престижной музыкаль-
ной премии Global Music 
Awards. 
Российские музыканты — 
композитор Стас Намин 
и гитарист-виртуоз Роман 
Мирошниченко — начали 
работу над новым инстру-
ментальным альбомом, со-
стоящим из шести треков. 
И первая композиция Fusion 
Raga уже стала знаменитой, 
удостоившись сразу двух 
наград всемирно известной 
музыкальной премии.
— Со Стасом мы были зна-
комы давно, — рассказыва-
ет предысторию создания 
сингла Роман Мирошничен-
ко. — Но работать вме-
сте не приходи-
лось, а прошлым 
летом я подарил 
ему несколько сво-
их альбомов. Он, 
как человек занятой, 
не сразу смог их по-
слушать, но в декабре 
Стас позвонил и пред-
ложил встретиться. 
Оказалось, его очень 
впечатлила моя работа, 
и мы решили записать со-
вместный альбом.
Творческий проект подраз-
умевал, что Роман, вдохно-
вившись мелодиями Стаса, 
подарит музыке новое зву-
чание, новую жизнь. Фор-
мула работы как в джазе: 
берешь музыкальную фразу 
и развиваешь ее. 
— В 2011 году я написал 
ф ь ю ж е н - р а г у  —  п о -
священие Джорджу 

Цифра

раз Роман Миро-
шниченко становился 
лауреатом междуна-
родных музыкальных 
премий и конкурсов. 

4 8

1

Церемония награждения прошла в Калифорнии

Композитор 
Стас Намин (1) 
и гитарист Роман 
Мирошниченко (2). 
Диплом победите-
лей (3) Музыкант 
Джордж Харрисон (4)

Победы

■ Талант и профессио-
нализм российских ис-
полнителей нередко на-
ходят признание в кругу 
мировых сообществ. На-
ши артисты побеждают 
в международных му-
зыкальных конкурсах.
Например, в 2017 году рос-
сийская певица Polina (По-

лина Гудиева) (на фото 
справа) стала обладатель-
ницей популярной музы-
кальной премии Grammy за 
песню Legacy («Наследие»). 
Ее она написала и исполни-
ла вместе с известным рэпе-
ром Eminem. 
В ноябре 2022 года столич-
ный школьник Даниил Пер-

Музыканты покоряют 
новые вершины 

тепианной музыки «Пре-
мия Скрябина» в Гроссето 
(Италия). Пианист Вален-
тин Малинин —  21-летний 
выпускник консерватории 
Чайковского. Музыкант су-
мел обойти 97 конкурентов 
из 24 стран. 
Второе место на конкурсе 

«Премия Скрябина» 
также занял россий-
ский музыкант  — 
29-летний Станислав 
Корчагин.
Александр Зосимов
vecher@vm.ru

Прямая 
речь

Победа Стаса На-
мина и Романа 
Мирошниченко на 
международном кон-
курсе говорит о том, 
что иностранные 
специалисты по до-
стоинству оценивают 
уровень профессиона-
лизма отечественных 
исполнителей. Более 
того, это указывает 
на то, что зарубежные 
эксперты стараются 
быть независимыми 
от политики, оценивая 
исключительно ма-
стерство конкурсан-
тов. Хотя местами по-
литика все же вносит 
свои коррективы. 

Сергей Соседов
Музыкальный 
критик

туальна. Ее знает н
все русскоязычное 
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можно услышать по
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Не менее титулов
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шниченко. Он состо
циональной академ
кусства и науки звуко
(NARAS), которая оп
ет номинантов и лау
премии «Грэмми». 
— Работу над сингл
начали 22 или 24 ф
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Композитор 
Стас Намин (1) 
и гитарист Роман 
Мирошниченко (2). 
Диплом победите-
лей (3) Музыкант 
Джордж Харрисон (4)

ичен-

Посвятили песню 
гитаристу «Битлз» 

с внутренней драматургией 
и удивительным драйвом, 
который не дает ни на секун-
ду отвлечься и расслабиться.
За спиной известного про-
дюсера, музыканта и компо-
зитора Стаса Намина сотни 
проектов. Его знают и ценят 
во всем мире. Лидер группы 
KISS Пол Стенли называ-
ет Намина «рок-иконой». 
И не случайно. В далеком 

1969 году На-
мин созда л 
группу «Цве-
ты», легенду 
российской 
рок-музыки, 

а в 1987-м — «Парк Горько-
го», группу, которая в 90-е 
годы была одной из самых 
популярных в мире. Песня 
композитора «Мы желаем 
счастья вам!» до сих пор ак-

Премия Global Music 
Awards — престиж-
ный международный 
конкурс, отмечающий 
лучших музыкантов 
со всего мира. Он счи-
тается «золотой пе-
чатью», подтвержда-
ющей квалификацию 
музыканта.

Факт

Music Awards 2023, — рас-
сказывает Роман. — Я сразу 
сообщил радостную весть 
Стасу Намину и нашим 
музыкантам, которые при-
нимали участие в работе. 
Это Олег Канаков, Валерий 
Черноок, Чарли Бишарат, 
Хенрик Андерсен, Фрэнк 
Колон (Manhattan Transfer) 
и Гумби Ортис из группы 
Эла Ди Меолы, а также со-
листы Камерного струнно-
го оркестра Владимирской 
филармонии.
Первый сингл получил вы-
сокую оценку мировых экс-
пертов, но работа над альбо-
мом продолжается. 
— Скоро мы представим 
еще одну композицию «Мя-
теж», в ней прозвучит ду-
дук (музыкальный духовой 
язычковый инструмент 
древнеармянского происхож-
дения. — «МВ») самого Джи-
вана Гаспаряна, записан-
ный мастером при жизни. 
Мы нашли записи в архиве. 
А Роман филигранно вплел 
эту композицию в общий 
узор сингла.
Альфия Камилова
vecher@vm.ru

Композиция удо-
стоена двух наград 
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■ 25 апреля православ-
ные отметят Радони-
цу. Люди продолжают 
прославлять Светлое 
Христово Воскресение 
и поминают усопших 
близких. 
— Храм можно посетить 
как во вторник с утра, так 
и в понедельник вече-
ром, после работы. 
Вечером в поне-
дельник в церкви 
как раз служится 
парастас — по-
миновение усоп-
ших по пасхаль-
ному чину. А уже 
во вторник утром 
идет заупокойная 
литургия — иногда 
ее предваряет литур-
гия по пасхальному чи-
ну, в общем, здесь допуска-
ются вариации. 

— Тогда же, на Радоницу 
или вечером накануне, сле-
дует подать записки об упо-
коении усопших родных. 
Поминать можно всех род-
ственников — даже самых 
дальних.  
— После службы полагает-
ся посетить могилы близ-
ких. — Если нет возмож-
ности посетить церковь 
или если вы решили помо-
литься по всем правилам на 
кладбище, можно провести 
небольшое богослужение 

Устроим трапезу 
с блинами 

На Радоницу при-
нято устраивать 
трапезу. И главное 
угощение — блины

Народные приметы

■ Строгих запретов 
и предписаний на Ра-
доницу не существует, 
ведь, по сути дела, 
это праздничный день. 
Но есть общие реко-
мендации. 
■ Не стоит ругаться, ссо-
риться и нервничать. По-
старайтесь провести день 
спокойно. 
■ Можно работать — буд-
ний день все-таки, также 
разрешено заниматься до-
машним хозяйством.
■ Категорически не реко-
мендуется перебарщивать 
с алкоголем и предаваться 
буйному веселью. Хотя во 
время поминальной тра-
пезы допускается выпить 
немного спиртного. 
■ Радоница — благопри-
ятный день для благотво-
рительности — подачи 
милостыни и всякого рода 
пожертвований.
■ Некоторые священники 
не рекомендуют поминать 
усопших на кладбище, 
оставлять на могилах ку-
личи, яйца, рюмки с алко-
голем. Эта практика восхо-
дит к древнему языческому 

прошлому, а православная 
церковь ее не приветству-
ет. Но большинство ба-
тюшек все-таки смотрят 
на этот народный обычай 
снисходительно.
■ На Радоницу не принято 
играть свадьбы. Однако 
дни рождения и любые 
другие личные праздники 
отмечать не возбраняется.
■ Есть счастливая примета 
на Радоницу, которая пред-
вещает теплое и солнечное 
лето. Выходя из дома, вни-
мательно приглядитесь 
к тому, что вас окружает: 
если увидите грачей, лето 
будет идеальным.

Следи 
за грачами!

молясь о близких до-
ма, нужно помнить, 
что заканчиваться 
богослужение долж-
но тропарем Пасхи: 
«Христос воскресе 
из мертвых, смер-
тью смерть поправ», 
и теперь каждый 
из нас имеет надежду 
на жизнь вечную. 

Кстати,

На правах рекламы Частности

Юридические услуги

● Сниму жилье. Т. 8 (925) 325-66-10

● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

● Книги до 1945 г. От 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (925) 585-40-56

● Книги. Выезд от 200 экз. Оплата
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71

● Сваха. Серьезные  отношения!
Т. 8 (916) 487-22-29

Недвижимость

Мебель

Знакомства
Строительство и ремонт

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консуль-
тации. Составление исков. Участие 
в судах. Все споры, в т.ч. поможем 
вернуть или расслужебить квартиру, 
выписать из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-91-42

● Охранник на вахту в универсам.
З/п 45 000 р. Т. 8 (925) 147-10-51
● Курьер ЗП 60 т. р. T. 8 (929) 664-71-37
● Надежным. Т. 8 (967) 070-35-81

● Зарплата 60 т. р. Т. 8 (968) 442-99-41

Работа и образование

Вахта в Москве. Авансы каждую 
неделю. Бесплатно: проживание, 
питание, транспорт. Грузчики — 
з/п 76 500 руб. Комплектовщи-
ки — з/п 90 000 руб. Водители 
ричтрака з/п 126 000 руб. Швеи з/п
90 000 руб. Т. 8 (800) 444-18-36

Всероссийская знахарка Галина.
Может помочь изменить судьбу, 
просмотр: пробита аура, сглаз, пор-
ча, проблемы с работой, деньгами, 
пагубные привычки, в любви — 
проведет очистку, уберет негатив! 
Любой вопрос по вашей проблеме. 
Лично и на расстоянии!

☎  8 (916) 826-72-15

Астрология,
магия, гадания

Искусство
и коллекционирование

(499)
 557

0404
доб. 133, 158

Телефон
рекламной

службы

Материалы для рубрики «Традиции» подготовила 
Дарья Завгородняя vecher@vm.ru

Народные приметы

■ Строгих запретов 
и предписаний на Ра

Если в Радони-
цу вы увидите 
грача — лето бу-
дет теплым

Раньше на Радоницу 
готовили отварные 
куриные яйца, а за-
тем окрашивали их 
в зеленый и желтый 
цвета, символизиро-
вавшие грусть. Их от-
носили на могилу. 
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Прямая 
речь

Христос воскресе — 
это главное привет-
ствие, главная тема 
и смысл этих дней. Хо-
чется поделиться этой 
радостью Воскрешения 
Спасителя. Не только 
с живыми, но и с умер-
шими. А умерших 
у нас в семьях больше, 
чем живых, — даже 
если мы не помним 
их, то мы можем о них 
молиться. Щедрость 
пасхальной радости 
дает христианам силу 
молиться за умерших 
особенным образом. 
По сравнению с Ро-
дительской субботой 
в ноябре традиция 
Радоницы молодая: ей 
не более 300–400 лет. 
И само название 
к истории христиан-
ской церкви прямого 
отношения не имеет. 
Однако на территории 
Российской империи 
Радоница укорени-
лась. В отличие от 
Родительской субботы 
в Радонице присут-
ствует пасхальная 
тема, поэтому церковь 
этот день поминове-
ния развивает и при-
ветствует. 

Андрей Лоргус
Протоиерей

Поминаем предков 
на девятый день Пасхи

Молиться можно даже 
за дальних родственников 

самостоятельно. Например, 
взять молитвослов, пропеть 
молитвы за усопших. Также 
можно почитать Евангелие, 
например, 16 Зачало от Ио-
анна. Можно поставить за-
пись заупокойного богослу-
жения и присоединить туда 
свою молитву, зажечь свечи 
и лампаду. 
— Дома можно устроить не-
большую трапезу с блинами 
и кутьей. 
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Сканворд Составил Олег Васильев / vecher@vm.ru

Ответы на сканворд

По горизонтали: Пуща. Рассол. Судьба. Лифт. Часовой. Гусева. Тарантул. Губа. Актер. Асафьев. 
Свет. Дуэль. Шторм. Лоскут. Секция. Состав. Конкур.
По вертикали: Градус. Люкс. Досуг. Секс. Убыток. Палата. Дятлов. Астра. Нефть. Счет. Стук. 
Лаваш. Слой. Ток. Трио. Цирк. Лай. Артем. Ящер.

Опубликованный в рубри-
ке «Иностранный юмор» 
анекдот веселил советских 
людей. Поменять жилье 
во времена Со-
в е т с к о г о  С о -
юза было делом 
сложным, хотя 
и возможным. 
Получив от го-
сударства квар-
тиру, люди чаще 
всего жили в ней 
годами, редко 
меняя место прописки. 
И если уж с соседями не по-
везло — приходилось как-
то уживаться. Некоторые 
конфликтовали годами, 
и это входило уже в при-
вычку. А особо неуживчи-

вые пытались обменять 
квартиру — тогда даже вы-
ходила газета «Обменный 
бюллетень», где публико-

вались предло-
жения. Сейчас 
же в столице, на-
оборот, активно 
развивается до-
брососедство. Го-
род предоставля-
ет возможности 
жителям домов 
вместе прини-

мать решения о развитии 
своих дворов, организует 
мероприятия, которые 
сплачивают соседей.

— Почему вы меняете квартиру? 
— Хочу отомстить соседке. 
— Каким образом? 
— Ей не с кем будет ругаться!

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 19 апреля 1969 года

Подготовил 
Сергей Шахиджанян
vecher@vm.ru

наш век

«Вечерка» предлагает 
принять участие 
в фотоакции «Лови ритмы 
весны» и поделиться своими 
яркими моментами теплой 
и незабываемой поры 
с другими читателями.

Сейчас на деревьях набухают почки, и уже 
совсем скоро глаз будет радовать первая 
свежая листва. В прошлом году столичные 
улицы позеленели немного раньше обыч-
ного: наша читательница Галина Петрушен-

ко (на фото справа) поделилась своим снимком, 
сделанным ровно год назад в Пушкинском сквере. 
На фотографии москвичка наслаждается теплой 
погодой возле фонтана.
— Вот они, московские фонтаны, окатили меня 
сонмом веселых, напоенных весенним солнцем 
брызг! — делится впечатлениями Галина Петрушен-
ко. — Даже зонтик пришлось раскрыть! Хочу, чтобы 
читатели порадовались вместе со мной этим долго-
жданным теплым денькам.

Каждую неделю мы публикуем ваши истории 
и фотографии. Лучшие работы получат 
номинации от «Вечерки». А в конце месяца 
победитель станет новым героем обложки.
Ждем ваши фотографии и истории на почту: 

vecher@vm.ru
Укажите имена и фамилии людей, 
присутствующих на фотографии, и обязательно 
автора работы.


